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GUILLERMO GINÉS  

MADRID 

La bonificación de Cercanías, Roda-
lies y Media Distancia no solo ha avi-
vado la amenaza de aglomeraciones y 
colapsos en estos servicios. También 
ha encendido a los medios de trans-
porte alternativos. Desde el sector del 
autobús advierten ya de que la medi-
da tendrá un «impacto tremendo» en 
su negocio y valoran posibles medi-
das como respuesta a la iniciativa.  

Todas las posibilidades están abier-
tas a día de hoy, incluyendo la deman-
da de compensaciones al Gobierno. El 
comité ejecutivo de la patronal del sec-
tor, Confebús, se reunirá hoy para de-
cidir qué medidas se toman. Por el mo-
mento, el Ministerio de Transporte solo 
ha prometido a las empresas de auto-
bús que le ofrecerán ayudas si la bo-
nificación tiene un impacto conside-
rable en la demanda.   

«¿Cómo vamos a recuperar esa de-
manda? Porque el impacto va a ser tre-
mendo en nuestro negocio», explica 

el presidente de la patronal del auto-
bús, Rafael Barbadillo. Asegura que 
son ya varias las empresas que han in-
terpelado a la organización por esta 
medida: «Hay mucho miedo, porque 
aunque el autobús tiene mucha más 
capilaridad y paradas, lo cierto es que 
hay un buen número de rutas que coin-
ciden con la Media Distancia ferrovia-
ria». Sobre todo, preocupa la bonifica-
ción del 100% de los billetes que ha pro-
metido Pedro Sánchez y la ministra 
de Transportes para estos servicios, 
aunque también se espera un impac-
to por las Cercanías.  

Ambos transportes están conside-
rados públicos. Los del autobús se ba-
san en concursos sacadados al mer-
cado hace años por el Estado y opera-
dor por empresas privadas. Y los de 
Renfe, en un contrato publicado en 
2018 y que tendrá vigencia hasta 2027. 
Un documento que garantiza casi 
175.000 circulaciones anuales en Me-
dia Distancia convencional.  

El autobús entiende que, potencian-

do un servicio por encima de otro, se 
está incurriendo en una «competen-
cia desleal». Asimismo, en el sector re-
cuerdan que, desde 2020, han desapa-
recido más de 280 empresas y las que 
sobreviven, menos de 3.000 (2.857), 
acumulan una gran cantidad de deu-
da. «Esta medida, si finalmente entra 
en vigor como se ha planteado, va a 
originar un aluvión de ERE. Pero aun-
que se modifique ya está generando 
inseguridad jurídica en el sector, por-
que nadie invierte en mejoras en una 
situación como esta», explica Barba-
dillo. En su opinión, el Gobierno debe-
ría extender las bonificaciones tam-
bién al sector del autobús en las mis-
mas condiciones.  

Lo cierto es que el Ejecutivo ha dado 
pocas pistas hasta ahora sobre cómo 

se implamentará la gratuidad de los 
trenes. El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, anunció en el debate so-
bre el estado de la nación que se apro-
baría una bonificación del 100% para 
los billetes multiviajes de Cercanías, 
Rodalies y Media Distancia que esta-
rá vigente desde el próximo 1 de sep-
tiembre hasta el 31 de diciembre.  

Pero luego la ministra de Transpor-
tes, Raquel Sánchez, se ha encargado 
de rebajar la euforia creada con una 
iniciativa que beneficiará a millones 
de pasajeros. Primero anunció que la 
bonificación del 100% no afectaría al 
servicio Avant, una Media Distancia 
que aunque puede coger más veloci-
dad que la convencional no alcanza 
los más de 300 kilómetros por hora a 
los que llega el AVE.

El sector del autobús 
clama contra los trenes 
gratuitos: «Nos genera 
un impacto tremendo» 

∑ La industria reclama 
al Gobierno que 
amplíe la bonificación 
a otros transportes  

Estación de autobuses en Sevilla  // JM SERRANO

El Gobierno ha prometido 
al sector que le dará 
incentivos si la iniciativa 
lastra su actividad en 
determinadas rutas 
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
ha conseguido uno de sus principa-
les objetivos de cara a implantar la 
tasa turística en la ciudad: contar con 
la aprobación de todo el sector. Des-
de los hoteleros –inicialmente los más 
reacios– hasta las empresas de buses 
turísticos. Una conformidad que se 
escenificó ayer en la oficina de Turis-
mo de Marqués de Contadero, donde 
el Gobierno municipal se reunió con 
todos los agentes implicados en la po-
sible implementación de este grava-
men. 

De hecho, Muñoz ya entiende como 
una victoria que el debate se haya 
abierto y normalizado entre el seg-
mento turístico y los sevillanos. Una 
discusión que el máximo regidor de la 
ciudad augura que será «larga» hasta 
conseguir que la Junta de Andalucía o 
el Gobierno central den su brazo a tor-
cer. De ahí que en estos momentos se 

priorice el consenso y acuerdo común 
para esbozar una hoja de ruta que eje-
cutar en cuanto se admita la petición. 
«Sabemos que este marco fiscal va a 
llegar tarde o temprano. Si hacemos 
los deberes será trabajo hecho para el 
futuro», afirmó el alcalde.  

Ahora quieren que Sevilla sea la 
abanderada de esta causa. Por delan-
te de Málaga, que se ha subido al ca-
rro de la tasa turística cuando el Ayun-
tamiento de Sevilla ya llevaba más de 
un lustro exigiéndola. Así, de la reu-
nión sectorial de ayer salió el propó-
sito común de impulsar y liderar des-
de Sevilla el debate en torno a la im-
plantación de un modelo de fiscalidad 
turística que sea voluntario para las 
ciudades. Un matiz, el de la volunta-
riedad, que ha remarcado Antonio Mu-
ñoz: «No quiero una medida soviéti-
ca, sino que exista un marco que nos 
permita a cada municipio aplicar la 
tasa».  

Los agentes turísticos dieron el ‘sí’, 
aunque también pusieron sobre la 
mesa sus condiciones: la cantidad y el 
procedimiento del cobro debe ser pac-
tado, amén de ejecutado «con la má-
xima transparencia» para que el Ayun-
tamiento lo revierta en «mejorar la 
competitividad» de Sevilla como des-
tino turísticos y de sus servicios pú-
blicos.  

«Es el momento de abrir este deba-
te y de liderar desde Sevilla la petición 
de que los destinos turísticos tengan la 
posibilidad de contar con una tasa tu-
rística. Nuestro compromiso es seguir 
ejecutándola con diálogo, encargar un 
estudio técnico comparativo de otras 
ciudades y generar grupos de trabajo 
en torno al destino de los recursos que 
se obtengan que se difundirán con la 
máxima transparencia», explicó  An-
tonio Muñoz, quien incidió en que el 
objetivo principal será mejorar la com-
petitividad y la sostenibilidad del des-
tino turístico con gastos en promoción 
de la ciudad, inversiones en patrimo-
nio, proyectos de mejora de los barrios 
más turísticos de la ciudad o mejora de 

los servicios públicos que se vean afec-
tados por el turismo.  

Activo en 160 capitales 
De acuerdo con los estudios iniciales 
recabados por la oficina municipal de 
turismo, hay más de 160 ciudades en 
el mundo que tienen implantada ya 
un modelo de fiscalidad turística sin 
que haya supuesto en ningún caso una 
pérdida de competitividad o un des-
censo de los visitantes. De hecho, en-
tre las capitales que ya han implanta-
do estas figuras están los principales 
destinos turísticos de toda Europa, 
América y parte de África.  

El alcalde destacó ante el sector que 
su objetivo es que en el Pleno de esta 
mañana salga un mensaje claro diri-
gido al Gobierno de España y a la Jun-
ta de Andalucía para que se habilite la 
normativa que permita la implanta-
ción de la tasa turística y subrayó que 
de aprobarse se abre un proceso de 
trabajo durante los próximos meses 
de cara a preparar la ciudad para la 
puesta en funcionamiento de este nue-
vo marco de fiscalidad. En cualquier 
caso no será una implementación in-
mediata sino que la ciudad tendrá mar-
gen de reflexión y preparación de todo 
el sector turístico.  

El objetivo –según remarcan desde 
el Ayuntamiento– es trabajar con el 
sector para determinar la cuantía y el 
modelo de implementación de la tasa 
turística y específicamente el destino 
de los fondos que debe ejecutarse con 
la máxima transparencia. Entre los fi-
nes estará que los recursos puedan de-
rivar en inversiones en barrios y zo-
nas principalmente turísticas, estra-
tegias de promoción y posicionamiento 
del destino o mejora de servicios pú-
blicos.

El alcalde de Sevilla presidió la reunión junto al delegado de Economía y al gerente de Contursa // JUAN FLORES

Antonio Muñoz acuerda la tasa 
turística con el sector: «No 
quiero una medida soviética»
∑ El alcalde exigirá a la 

Junta y al Gobierno su 
implantación, con el 
visto bueno de los 
agentes implicados

El alcalde plantea la 
posibilidad de que ese 
gravamen sea de un euro 
por cada pernoctación de 
los visitantes 

El sector arrancó el 
compromiso de Muñoz de 
ser «transparente» con la 
gestión de los fondos 
recaudados para mejorar la 
«competitividad» de Sevilla
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TURISMO | NUEVAS MEDIDAS FISCALES PARA EL SECTOR

Diego J. Geniz

El Ayuntamiento de Sevilla ha lo-
grado ya un primer acuerdo para
comenzar a tramitar la implanta-
ción de la tasa turística. La apli-
cación de este gravamen se anto-
ja aún lejana en el tiempo, pero el
gobierno local que dirige Anto-
nio Muñoz necesitaba de la apro-
bación de todos los agentes im-
plicados en esta actividad econó-
mica para dar un primer paso. Y
la ha tenido. Al menos, eso es lo
que se comunicó oficialmente
ayer en las instalaciones del Pa-
seo del Marqués de Contadero,
sede del Centro de Atención Inte-
gral al Turista.

El regidor hispalense se mostró
satisfecho tras la reunión en la que
cada una de las partes expuso sus
dudas sobre el nuevo gravamen.
También hubo aportaciones, va-
rias de ellas dadas a conocer los
últimos días. En su intervención,
Muñoz se hizo de algunas de estas
propuestas. Dos de ellas proceden
de las reclamaciones de la patro-
nal hotelera, el colectivo más rea-
cio a dicha tasa, aunque esta pos-
tura parece haberse suavizado
después del encuentro de ayer.

En este sentido, los hoteleros se
habían quejado de que sus esta-
blecimientos se convirtieran en
centros de recaudación, pues la
tasa la pagarían los turistas una
vez los abandonen y abonen todos
los gastos. Con la intención de que
este trámite no recaiga exclusiva-
mente en este segmento y de que
no sólo se cobre a los visitantes
que pernoctan, el gobierno local
baraja la posibilidad que este tri-
buto también lo paguen los excur-
sionistas, es decir, quienes disfru-
tan de la oferta de la ciudad sin
dormir en ella, ya sea porque lo
hacen sólo por un día al tener su

alojamiento en una provincia cer-
cana o porque acuden varias jor-
nadas al dormir en un municipio
cercano. Aquí podrían entrar tam-
bién los cruceristas.

De salir adelante esta propues-
ta, los ingresos aumentarían (en
principio se prevén obtener siete
millones de euros anuales con la
tasa) al ampliarse los puntos de
recaudación, lo que también haría
más complejo dicho sistema. Se
evitaría, eso sí, que algunas agen-

cias o visitantes a título individual
dejaran de reservar habitaciones
en hoteles de la capital para no
abonar la tasa y se decantaran por
los del área metropolitana.

Quedarían excluidos de este pa-
go quienes se encuentren ocasio-
nalmente en Sevilla por obligacio-
nes laborales o los que lo hacen
por motivos de salud. Es decir, co-
mo resumió el alcalde, las perso-
nas que viajan a la capital andalu-
za por “circunstancias no desea-
das”. Se trata de otra de las recla-
maciones lanzadas por la patronal
hotelera estos días, ya que los via-
jes de trabajo suponen un impor-
tante segmento de clientes para el
sector. Habría que debatir y defi-
nir aquí dicho concepto, ya que
muchos congresos que se cele-
bran en la ciudad (ahí está el

ejemplo de Fibes) podrían entrar
en dicha denominación y sus asis-
tentes quedar exentos de la tasa.

Se trata, en todo caso, de deta-
lles pormenorizados que habrá
que ir estudiando en los grupos
de trabajo que, una vez logrado
el consenso, se constituirán para
analizar el cómo, cuándo y a
quién se le cobra esa tasa. Ade-
más, también se encargará un es-
tudio técnico comparativo con
otras ciudades que ya aplican el
tributo.

En todo el mundo, según seña-
ló Muñoz, hay 160 ciudades que
lo tienen. En la reunión de ayer se
pusieron sobre la mesa los mode-
los suizo, italiano y británico. Pe-
ro existen numerosas variantes.
El alcalde sólo refirió algunas po-
sibilidades: desde una tarifa pla-

na a otra que vaya acorde con la
categoría del hotel, que sólo se
grave a los que se alojan en zonas
turísticas o que haya bonificacio-
nes para familias o en función de
la temporada.

Lo que sí dejaron claro todas las
partes que acudieron a la reunión
es la necesidad de que tanto la ob-
tención de los ingresos que gene-
re la tasa como su aplicación estén
marcadas por “la transparencia” y
la continua información, motivo
por el cual algunos de los agentes
exigen la constitución de una me-
sa técnica que supervise continua-
mente estos trámites. Muñoz co-
rroboró este principio y también
abrió la puerta a que la finalidad
de los fondos conseguidos varíe
cada año. “Algunos ejercicios se
podrán destinar a la promoción
turística y otros a mejorar los ele-
mentos patrimoniales abiertos a
las visitas”, precisó.

Pero antes de dar cualquier pa-
so se requiere de un marco legis-
lativo que permita implantar este
gravamen, ya sea por parte del
Gobierno de España o de la Junta
de Andalucía. El alcalde ya ha ini-
ciado ciertos contactos, aún no
oficiales. Con la Administración
central lo ha hecho a través de un
encuentro informal con la minis-
tra de Hacienda, la sevillana Ma-
ría Jesús Montero, a quien le ha
traslado esta intención. Con el
Ejecutivo regional, este objetivo
también se le ha hecho saber al
que ha sido hasta ahora consejero
de Turismo, Juan Marín. Muñoz
esperará a que se configure el
nuevo Gobierno andaluz para ini-
ciar los trámites oportunos.

El alcalde de Sevilla desea que
Sevilla sea la que “lidere” el deba-
te sobre la nueva fiscalidad turís-
tica y que la posibilidad de aplicar
una tasa a los visitantes no se con-
vierta en obligación, sino que ca-
da municipio la apruebe en fun-
ción de sus características y nece-
sidades. Pero que sea una opción
a la que siempre pueda recurrirse
porque las leyes lo permiten.

El encuentro también sirvió
para intentar despejar cualquier
duda sobre los efectos que este
tributo pueda tener en la deman-
da. Desde el Ayuntamiento se in-
siste en que, según los estudios
iniciales recabados por la Oficina
Municipal de Turismo, en las más
de 160 ciudades que tienen im-
plantado ya un modelo de fisca-
lidad turística no ha habido pér-
dida de competitividad o un des-
censo de los visitantes. De hecho,
entre las capitales que ya cuen-
tan con estas figuras están los
principales destinos de toda Eu-
ropa, América y parte de África.
Y en ninguno de ellos las pernoc-
taciones han mermado.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Turistas esperan para entrar en el Alcázar de Sevilla, uno de los monumentos más visitados de España.

Ya se hanmantenido
encuentros informales
con el Estado y la Junta
sobre este asunto

Muñoz desea que
Sevilla “lidere” el
debate sobre la nueva
fiscalidad turística

La tasa turística
se podrá aplicar
a cruceros y
excursiones
●El gobierno atiende la demanda de los hoteleros para
que no sólo se grave a los visitantes que pernoctan ●Se
excluye a quienes viajen por trabajo omotivos sanitarios
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Uno de los mayores escollos 
que debía sortear el alcalde de 
Sevilla para plantear con 
fundamentos este proyecto a 
las administraciones autonó-
mica y central era el escepti-
cismo de los hoteleros, 
mayoritariamente en contra 
durante los primeros compa-
ses de su planteamiento.  

El cambio de percepción 
quedó ayer latente en pala-
bras del presidente de la 
patronal, Manuel Cornax, 
quien reconoció que aún 
mantienen «prevención» 
hasta «saber exactamente 
cómo, quién y qué se va a 
recaudar». «De la reunión 
hemos sacado que el alcalde 
tiene una visión próxima a la 
que teníamos prevista. Hay 
que tener en cuenta que un 
euro para los hoteles de lujo 
no es mucho, pero hay 
hostales y circuitos turísticos 
que sí les condiciones. Si se 
invierte realmente en promo-
ción, diremos que sí». 

Los hoteleros dan 

su brazo a torcer
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D. J. G.

Respaldo unánime. Al menos,
por ahora. El alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz, ha logrado un
primer paso muy importante en
su intención de implantar la ta-
sa turística, un viejo anhelo ya
referido en sus años de delega-
do municipal del ramo. Todos
los sectores implicados en esta
actividad económica le dieron
ayer un “sí” a este gravamen,
con el que se cobrará, en un
principio, la estancia de los visi-
tantes en la ciudad. Después po-
drá extenderse a los excursio-
nistas y cruceristas. Los ingre-
sos que se obtengan se reverti-
rán en promoción del destino y
en gestión.

Este beneplácito del sector re-
sulta crucial para la travesía que
le queda por delante. Nada me-
nos que conseguir que, al menos
una de las administraciones pú-
blicas –Estado o Junta de Anda-
lucía (gobernadas por signos
políticos distintos)– le faciliten

el marco legal necesario para
cobrar el tributo.

Quienes acudieron ayer a es-
ta cita mostraron luego, ante los
medios de comunicación, su
apoyo a la tasa turística. Así lo
hizo hasta Manuel Cornax, pre-
sidente de los hoteleros, un co-
lectivo que hasta ahora se mos-
traba reticente al gravamen, por
varios motivos: uno, porque su-
pusiera una pérdida de clientes,
y otro, por el temor a que estos
negocios acabaran convertidos
en centros de recaudación del
nuevo tributo.

Cornax admitió que “la posi-
ción del alcalde coincide con lo
que teníamos previsto y sólo
queda ver si eso se invierte co-
rrectamente en promoción y en
mejora de la oferta turística de
Sevilla”. Eso sí, advirtió que la
tasa tendrá mayores conse-
cuencias económicas en quie-
nes se alojen “en los estableci-
mientos más baratos”. “El viaje
se encarecerá más para ellos
que para los que lo hagan en
otros de mayor catalogación”,

expresó el presidente de la pa-
tronal hotelera.

Antonio Luque, presidente de
la asociación de hosteleros de
Sevilla, no mostró ninguna duda
en apoyar esta iniciativa y más
aún “tras la intervención del al-
calde”. “Sevilla tiene todas las
armas para competir con las
grandes ciudades en materia tu-
rística”, aseveró Luque, quien
incidió en que los esfuerzos de-
ben centrarse “en dejar de ser
una ciudad barata”. En este pun-
to, hizo hincapié en un aspecto:

“Nadie va a dejar de venir a Se-
villa porque se le cobre un euro
por noche”.

Como han solicitado otros
agentes turísticos, los hostele-
ros exigen “transparencia” en la
recaudación y en el destino de
los ingresos que genere la tasa.
Para ello, el sector propone la
constitución de una mesa técni-
ca que supervise tal procedi-
miento. Un aspecto que también
demandaron los sindicatos que
acudieron al encuentro.

Juan Bautista Jiménez, secre-
tario general de UGT Sevilla,
aseveró que “si se quiere tener
un turismo a la altura de las cir-
cunstancias, los recursos no
pueden seguir saliendo de las
arcas municipales”. Por su par-
te, Claudia Caus, secretaria ge-
neral del Sindicato Provincial
de Servicios de CCOO, estimó

que la tasa se podrá implantar
en dos o tres años y que ello con-
tribuirá a disfrutar de “un turis-
mo de mayor calidad”, que haga
posible compatibilizar los usos
de la ciudad por parte de sevi-
llanos y visitantes y evite así
más factible la convivencia.

Por su parte, José Manuel Las-
tra, presidente de la Asociación
Empresarial de Agencias de Via-
je de Sevilla (Aevise), respaldó
también la tasa turística, aun-
que incidió en la necesidad de la
transparencia en su gestión y en
el destino de los beneficios.
“Deben ser empleados para una
promoción de calidad. No se
pueden usar para el arreglo de
barrios, ya que para tal cometi-
do el Ayuntamiento debe contar
con un presupuesto propio”, re-
firió Lastra en declaraciones a
este periódico.

D. S.

La reunión mantenida ayer por Antonio Muñoz con los representantes de los sectores turísticos.

Los agentes turísticos
inciden en la necesidad
de “la transparencia”
en la gestión de la tasa

“Nadie va a dejar
de venir porque
se le cobre
un euro más”

● El alcalde logra que todos los

sectores turísticos repalden el

nuevo gravamen a los visitantes
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Redacción

La promotora de viviendas Ae-
das Homes cerrará julio con una
treintena de promociones en
construcción en Andalucía y
1.500 viviendas, muchas de ellas
iniciadas en los últimos meses.
La empresa señala que se está so-
breponiendo a las interrupcio-
nes en la cadena de suministros
de materiales y al aumento de
los costes de construcción (pro-
vocado, sobre todo, por la inva-
sión rusa de Ucrania) y mantie-
ne los plazos de entrega de las vi-
viendas comprometidos con los
clientes.

Diego Chacón, director terri-
torial de Aedas Homes en Anda-
lucía y Canarias, y José Ignacio
Fernández, Director Territorial
de Aedas Homes en Costa del
Sol, destacan que la promotora

continúa con su elevado ritmo
de ejecución de promociones
gracias, fundamentalmente, al
cierre de grandes acuerdos y a
un compromiso mutuo con las
constructoras y proveedores más
importantes. Eso ha permitido la
articulación de una serie de me-
didas “con el objetivo de fortale-
cer la cadena de suministro, ayu-
dando y apoyando a los colabo-
radores y proveedores de la com-
pañía”.

La compañía tiene proyectos
en construcción –o inminente
inicio de obras– que superan una
inversión total próxima a los 500
millones de euros. Aedas Homes
trabaja en Andalucía con cons-
tructoras como San José Cons-
tructora, Jarquil Construcción,
Eiffage, Construcciones Felipe
Castellano, Construcciones Bo-
nifacio Solís y Heliopol.

“En Aedas Homes siempre nos
ponemos en la piel de nuestros
proveedores y si surgen contra-
tiempos intentamos buscar la
mejor solución para todos”, re-
calca Diego Chacón. “En este
sentido”, remarca José Ignacio
Fernández, “hemos consolidado
una posición de partners con el
objetivo de fortalecer nuestra
producción y asegurar plazos y
calidad a los clientes”.

Sólo en la provincia de Sevilla,
Aedas Homes tiene en marcha 11
proyectos con cerca de 600 vi-
viendas (y en breve comenzará
la construcción de otras tres pro-
mociones con más de 150 unida-
des) en los municipios de Sevilla
capital, Dos Hermanas, Mairena
del Aljarafe y Bormujos, posicio-
nándose como la promotora con
mayor actividad constructora.
Estos 14 proyectos y más de 700
casas se traducen en una inver-
sión total de más de 130 millones
de euros.

Granada ciudad representa el
segundo epicentro de la edifica-
ción residencial de Aedas Homes
en Andalucía.

Aedas Homes cerrará julio
con 30 promociones en
marcha en Andalucía

●Mantiene los plazos pese a la crisis de

suministros y el coste de los materiales

● Superan los 500millones de inversión

M. G.

Promoción Las Flores en Sevilla capital.
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Comienzan
las obras para
conectar con
la parada de
San Juan Alto

R. P.

El Ayuntamiento de Tomares
ha iniciado los trabajos de
urbanización de la calle Isa-
dora Duncan, que permitirán
la conexión rodada y peato-
nal entre Tomares y San Juan
de Aznalfarache, a través del
puente de los Derechos Hu-
manos y el acceso directo y
seguro a la parada de metro
de San Juan Alto.

Las obras van a dotar de im-
portantes mejoras a la calle,
como doble sentido de circu-
lación, acerado, carril bici,
aparcamiento, iluminación y
arbolado y se están ejecutan-
do atendiendo a los paráme-
tros medioambientales actua-
les, según detalló el Consisto-
rio en un comunicado.

De este modo, el proyecto
cuenta con un estudio de ges-
tión de residuos y reutilización
de materiales de construcción,
que reduce el impacto de las
obras. Igualmente, contempla
“la reducción de la contamina-
ción lumínica del alumbrado
público y la permeabilidad del
pavimento, que favorece la fil-
tración de la lluvia al subsuelo
y la realimentación del acuífe-
ro del Aljarafe”.

Esta actuación urbanística
se engloba en el proyecto de
colaboración, iniciado hace
tres años entre los consisto-
rios de Tomares y San Juan de
Aznalfarache junto a los gru-
pos inmobiliarios Insur y Osu-
na, para la conexión entre am-
bas localidades con un coste
de 872.219 euros.

◗ TOMARES

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 17

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/07/2022

 España

 25 260 EUR (25,870 USD)

 536,41 cm² (86,0%)

 8248 EUR (8447 USD) 

LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

Nueva macro-operación en el sector 

de la logística en Sevilla. Inbisa acaba 
de sellar la adquisición de un suelo de 

más de 72.000 metros cuadrados en 

Alcalá de Guadaira, donde ubicará un 

proyecto en el que invertirá más de 40 

millones de euros. Este activo se ubi-

ca en el Polígono Industrial de Cabe-

za Hermosa, que la compañía inmobi-

liaria vasca califica como «un entor-

no consolidado en actividad industrial, 

logística y comercial, situado a pocos 

kilómetros de Sevilla». El solar perte-

necía hasta ahora a la empresa de pre-

fabricados Pavipresa, que ha estado 

asesorada por la consultora Colliers 

para la operación de venta.  

La ubicación de la parcela —cerca-

na a centros comerciales como Los Al-

cores, Media Markt, Conforama y al 

enlace de la A92 y la SE40— permite 

«un rápido acceso al centro de Sevi-

lla». Esto, junto con la escasez de ofer-

tas de naves logísticas en la capital an-

daluza, son «los factores claves a la 

hora de realizar esta operación», se-

gún indica la compañía. Tal como co-

menta José Ignacio Monge, director de 

desarrollo de negocio industrial-logís-

tico de Inbisa, «la culminación de la 

apertura de la SE-40 y, en especial, el 

tramo de su conexión con la A-92 , jun-

to con el plan integral de actuación 

que sobre la misma va a poner en mar-

cha el Gobierno andaluz, añade un va-

lor especial a esta ubicación tan cer-

cana y accesible a la capital y su área 

de influencia». 
A esto se le une que la oferta de na-

ves logísticas con disponibilidad a cor-

to plazo en Sevilla es «prácticamente 

nula, existiendo una demanda insatis-

fecha que no encuentra ubicaciones y 

donde la escasez, antigüedad y esca-

sa calidad de las mismas es la nota pre-

dominante».  

El mercado logístico sevillano «es 

el más relevante del sur de España y, 

durante los últimos años, ha acapara-

do el interés de inversores y promoto-

res, desarrollando plataformas logís-

tica de última generación para satis-

facer la creciente demanda», apunta 

Iñigo Molina, director de Andalucía en 
Colliers. Esta demanda se refleja en 

«la baja disponibilidad del mercado, 

por debajo del 5%», y sitúa a la capital 

hispalense «entre los más atractivos 

para iniciar nuevos desarrollos». 

 

Potencial en Sevilla 

El sector de la logística está siendo uno 

de los grandes polos de inversión in-

mobiliaria en Sevilla y su área metro-

politana (dado que hay empresas in-

ternacionales que buscan grandes al-

macenes para gestionar el auge del 

comercio online). 

En 2020 comenzó a funcionar el al-

macén de Amazon (más de 180.000 

metros cuadrados) en el Polígono de 

La Isla de Dos Hermanas, en la zona 

denominada Megapark, donde tam-

bién ha desembarcado la multinacio-

nal VPG. Fue el pistoletazo de salida 

en una carrera en la que grandes fon-

dos internacionales pujaron por otros 

grandes suelos para seguir promovien-

do megaestructuras logísticas en el 

entorno de Sevilla. Un mes después 

del inicio de operaciones de Amazon, 

el fondo Aquila Capital adquirió un 

suelo de más de 150.000 metros cua-

drados en Alcalá de Guadaira junto a 

la SE-40. Este grupo está levantando 

ahora el denominado Sevilla Green Lo-

gistics Park (tres naves que suman más 

de 100.000 metros construidos, que 

requerirán un desembolso de 65 mi-

llones de euros). La tercera gran ope-

ración la materializó el promotor in-

ternacional Panattoni, que se ha he-

cho con 126.000 metros cuadrados en 

el área del Puerto de Sevilla, en una 

parcela adyacente al centro comercial 

Lagoh, donde construirá cuatro gran-
des edificios que suman más de 72.000 

metros. 

Según el último informe de CBRE 

existe un «gran apetito inversor» en 

torno a este negocio en la capital his-

palense y su área de influencia. Este 

estudio avanzaba que «hay varios fon-

dos valorando seriamente precios para 

adquisición de suelo para desarrollar 

varios más». El ‘pipeline’ de construc-

ción en Sevilla ha subido supera los 

180.000 metros cuadrados, según los 

datos presentados por CBRE. 

El último actor en llegar es Inbisa. 

José Ignacio Monge sostiene que «el 

mercado industrial-logístico de Anda-

lucía sigue teniendo el foco en Sevilla 

y Málaga básicamente, donde el stock 

logístico disponible es casi nulo».

Inbisa compra 72.000 metros  
en Alcalá de Guadaíra para  
un gran centro logístico
∑ Se suma a otros 

grandes inversores 
que se han asentado 
en esta zona, como el 
fondo Aquila Capital

Espacio que ocupará el centro logístico en Alcalá  // ABC

Ubicación 

Ha comprado las 
instalaciones que 
pertenecían a  
la compañía  
Prefabricados Pavipresa 

Inversión 

Hará un desembolso 
aproximado de 40 millones 
de euros para levantar unas 
instalciones que tendrán 
más de 50.000 metros
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Redacción

El ministerio de Inclusión, dirigi-
do por José Luis Escrivá, ha llega-
do a un acuerdo con las organiza-
ciones de autónomos ATA, UPTA
y Uatae tras más de nueve meses
de negociaciones para cambiar el
sistema de cotización de los traba-
jadores autónomos hacia un por
ingresos reales. El pacto fue ava-
lado la madrugada de ayer por la
junta directiva de ATA (integrada
en la CEOE) –ya había tenido la
luz verde este martes por las otras
dos organizaciones de autóno-
mos– y cuenta con el apoyo de los
sindicatos UGT y CCOO y de las
patronales CEOE y Cepyme. La
CEOE, en concreto, tiene previsto
ratificarlo hoy, y si no lo hizo ayer
fue por un problema formal, ya
que sus estatutos marcan un pla-
zo de 24 horas.

El pacto, que comprende los
años 2023, 2024 y 2025, será
aprobado por el Consejo de Minis-
tros mediante un decreto ley el
próximo martes 26, aunque la in-
tención del Gobierno es la de tra-
mitarlo como un proyecto de ley
una vez que sea convalidado por el
Congreso de los Diputados.

La reforma recoge una subida
progresiva de las bases de cotiza-
ción al régimen especial de traba-
jadores autónomos (RETA) desde
2023 y hasta 2025 en 15 tramos
según los ingresos, aunque en los
casos de ingresos más bajos las
aportaciones se reducen.

El nuevo documento (ver tabla)
establece para 2023 una cuota de
230 euros al mes –siete euros me-
nos que en la última propuesta–
para los autónomos con rendi-
mientos inferiores a 670 euros ne-
tos, y van hasta los 500 euros men-
suales para el tramo máximo, en el
que se encuentran aquellos traba-
jadores por cuenta propia con in-
gresos netos mensuales superiores
a 6.000 euros.

En los dos siguientes años las
cuotas se irán ajustando progresi-
vamente, de tal manera que la
cuota mínima quedará rebajada
en 2025 a 200 euros para los autó-
nomos con ingresos inferiores a
670 euros mensuales y la máxima
se elevará a los 590 euros para los
que superen los 6.000 euros de
rendimientos.

También reduce la cuota a 240
euros para los que ingresen entre
670 y 900 euros; a 260 euros para

los que ganen entre 900 y 1.166; y
a 291 para los de entre 1.166 y
1.300 euros de ganancia mensual.

El Gobierno tiene previsto vol-
ver a reunirse con los agentes so-
ciales en 2025 para revisar la evo-
lución del sistema y pactar los tra-
mos para los siguientes tres años.
En 2028 volverá a iniciarse ese
proceso negociador y se prevé a
partir de 2032 concluya el perio-

do transitorio y las cuotas queden
ya fijas.

Entre otras cosas, habrá un nue-
vo régimen de cotización para au-
tónomos que permitirá a los traba-
jadores por cuenta propia cambiar
de tramo, de entre los 15 existen-
tes en el futuro modelo, cada dos
meses. También contempla la fle-
xibilización de la cotización “a par-
tir de cierta edad”.

“Esto es muy importante, dar
flexibilidad para que a lo largo de
su vida laboral puedan ir adaptan-
do su nivel de cotizaciones y adap-
tarlo a sus ingresos”, afirma el mi-
nistro José Luis Escrivá. Según las
estimaciones de la Seguridad So-
cial, uno de cada dos autónomos
tendrá la posibilidad de cotizar
con una cuota inferior a la que tie-
ne ahora.

Además, los autónomos podrán
recibir reciban una “prestación
análoga” a la de los asalariados
durante los ceses de actividad. Y
podrán deducirse un 7% adicio-
nal en gastos difíciles de clasificar,
un 3% en el caso de los autóno-
mos societarios.

“Ha costado, ¡pero ahora sí! He-
mos alcanzado esta madrugada
un preacuerdo con @inclusion-
gob sobre nuevo sistema de coti-
zación de los autónomos y sus
prestaciones”, señalaba ayer por
la mañana el presidente de ATA,
Lorenzo Amor, en su cuenta de
Twitter, tras lograr salvar unos
“flecos pendientes” que impedían
el acuerdo.

Estos “flecos” se han salvado
con una mayor flexibilidad para
que los autónomos se puedan
adaptar al nuevo sistema. Así, po-
drán cotizar durante los tres años
del acuerdo (2023, 2024 y 2025)
por una base comprendida entre
la que le corresponda al autóno-
mo y la máxima del sistema. Y
también podrán mantener, al me-
nos el año que viene, la base ac-
tual de cotización, aunque sea su-
perior a la determinada por sus
rendimientos.

ATA destaca también las boni-
ficaciones incorporadas para ma-
dres trabajadoras, por cuidado de
hijos menores de 12 años, por fa-
miliar colaborador agrario o por
cuidado de menor afectado por
cáncer o enfermedad grave.

Asimismo, resalta que el acuer-
do recoge incentivos a sistemas de
previsión social, así como que la
cotización por incapacidad tem-
poral no será obligatoria en casos
de pluriactividad o que la presta-
ción por cese de actividad será
compatible con la actividad y el
trabajo por cuenta ajena.

La secretaria general de Uatae,
María José Landaburu, destaca
que éste es un “acuerdo de míni-
mos” sobre el que seguirá traba-
jando, después de haberse centra-
do en “ayudar a los que menos tie-
nen” rebajando las cuotas más ba-
jas y en flexibilizar los requisitos
para acceder a la prestación por
cese de actividad.

Además, la reforma recoge un
cese de actividad “en situaciones
de excepcionalidad”, haciendo es-
ta prestación análoga a las de los
ERTE red cíclicos y sectoriales que
existen para los asalariados.

“La introducción de un régimen
nuevo, como se ha hecho en el pa-
sado, requiere un proceso muy
gradual para permitir la adapta-
ción de los autónomos y de la pro-
pia Administración”, explica Es-
crivá en relación a esos nueve
años de plazo.

El ministro de Inclusión, José
Luis Escrivá, comparecerá hoy en
el Congreso de los Diputados, en
el marco del Pacto de Toledo, pa-
ra explicar el acuerdo.

Habrá 15 tramos según los ingresos
netos en las cuotas de autónomos

LUIS MILLÁN / EFE

José Luis Escrivá, ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

La aportaciónmínima
se reducirá en 2025 a
200 euros para quien
reciba 670 netos

● El Gobierno y
las organizaciones
ATA, UPTA y Uatae
alcanzan un pacto
para tres años:
2023, 2024 y 2025

BASES DE COTIZACIÓN Y CUOTAS SEGÚN RENDIMIENTOS NETOS

2023 2024 2025

Rendimientos Base Cuota Base Cuota Base Cuota

€/Mes €/Mes €/Mes €/Mes €/Mes €/Mes €/Mes

>=670 751,63 230 735,29 225 653,59 200

>670 - <= 900 849,67 260 816,99 250 718,95 220

>900 - <= 1.166,70 898,69 275 872,55 267 849,67 260

>=1.166,70 - <= 1.300 950,98 291 950,98 291 950,98 221

>1.300 - <= 1.500 960,78 294 960,78 294 960,78 294

>1.500 - <= 1.700 960,78 294 960,78 294 960,78 294

>1.700 - <= 1.850 1.013,07 310 1.045,75 320 1.143,79 350

>1850- <= 2.030 1.029,41 315 1.062,09 325 1.209,15 370

>2.030 - <= 2.330 1.045,75 320 1.078,43 330 1.274,51 390

>2.330 - <= 2.760 1.078,43 330 1.111,11 340 1.356,21 415

>2.760- <= 3.190 1.143,79 350 1.176,47 360 1.437,91 440

>3.190 - <= 3.620 1.209,15 370 1.241,83 380 1.519,61 465

>3.620 - <= 4.050 1.274,51 390 1.307,19 400 1.601,31 490

>4.050 - <= 6.000 1.372,55 420 1.454,03 450 1.732,03 530

>6.000 1.633,99 500 1.732,03 530 1.928,10 590

Fuente: ATA
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ACCIONA 179,000 -2,19 -4,00 8,96 182,500 178,600 76.183 9.819 18

ACCIONA ENER 38,980 -0,86 -0,34 20,61 39,320 38,320 158.915 12.834 18

ACERINOX 8,908 0,88 0,08 -17,28 8,950 8,690 743.656 2.410 18

ACS 21,780 -1,09 -0,24 0,69 22,230 21,720 400.478 6.287 18

AENA 123,600 -1,55 -1,95 -10,95 126,050 123,000 112.176 18.540 18

AMADEUS IT GROUP 55,900 -0,53 -0,30 -6,27 56,700 55,360 543.524 25.183 18

ARCELORMITTAL 22,960 1,15 0,26 -19,08 23,030 22,510 411.098 20.155 18

BANCO SABADELL 0,645 -2,42 -0,02 13,24 0,676 0,625 42.348.640 3.628 18

BANKINTER 4,862 -2,29 -0,11 10,44 5,060 4,733 4.180.872 4.370 18

BBVA 4,170 -2,12 -0,09 -16,93 4,310 4,109 20.026.730 27.805 18

CAIXABANK 2,870 -1,88 -0,06 24,69 2,967 2,789 20.779.872 23.134 18

CELLNEX TELECOM 41,000 -1,20 -0,50 -19,87 41,950 40,790 657.697 27.852 18

COLONIAL 6,195 -0,08 -0,00 -21,77 6,265 6,140 850.872 3.343 18

ENAGAS 18,535 -2,16 -0,41 -4,61 19,015 18,520 779.339 4.856 18

ENDESA 17,575 -1,71 -0,30 -8,60 17,970 17,575 903.030 18.608 18

FERROVIAL 26,150 -1,84 -0,49 -4,00 26,780 26,110 698.866 19.287 18

FLUIDRA 19,780 -0,15 -0,03 -42,53 19,970 19,500 288.735 3.870 18

GRIFOLS 16,190 -0,64 -0,10 -4,06 16,485 16,125 502.490 6.899 18

IAG 1,352 0,07 0,00 -20,66 1,372 1,323 8.312.861 6.721 18

IBERDROLA 9,778 -0,63 -0,06 -1,88 9,850 9,730 8.801.677 61.015 18

INDITEX 24,750 -1,04 -0,26 -11,22 25,210 24,580 3.085.753 77.137 18

INDRA 9,295 -2,16 -0,20 -0,78 9,570 9,290 611.727 1.642 18

MAPFRE 1,569 -1,57 -0,02 -8,90 1,600 1,560 2.931.159 4.832 18

MELIÁ HOTELS 6,000 0,50 0,03 -0,03 6,090 5,855 742.352 1.322 18

MERLIN PROP. 9,765 -1,21 -0,12 4,58 9,925 9,715 451.906 4.587 18

NATURGY 28,070 -2,02 -0,58 0,10 28,720 27,970 253.470 27.217 18

PHARMA MAR 73,040 0,16 0,12 29,30 73,900 71,240 61.205 1.341 18

RED ELÉCTRICA 17,890 -1,54 -0,28 -0,79 18,170 17,885 908.953 9.680 18

REPSOL 12,090 -0,17 -0,02 21,97 12,265 11,985 1.931.905 17.559 18

ROVI 58,350 0,52 0,30 -19,64 59,500 57,900 83.692 3.272 18

SACYR 2,262 -0,62 -0,01 3,70 2,304 2,254 1.317.572 1.478 18

SANTANDER 2,461 -2,05 -0,05 -14,75 2,554 2,413 41.377.908 42.036 18

SIEMENS GAMESA 17,985 0,22 0,04 -14,64 17,985 17,940 1.847.607 12.250 18

SOLARIA 20,330 -1,12 -0,23 18,75 20,700 19,755 528.199 2.540 18

TELEFÓNICA 4,568 -0,95 -0,04 22,41 4,655 4,552 8.369.215 26.381 18

G
Madrid
Íbex 35
-1,18%
8.028,9

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,15%
31.874,84

A
Tokio

Nikkei 225
2,67%
27.680,26

G
Euro Stoxx
50 PP valores
-0,06%
3.585,24

E
L Íbex 35 vuelve a ce-
der en la sesión (-
1,18%), pero consi-
gue cerrar por encima

de los 8.000 puntos.
Si ayer la banca fue el gran

impulsor del selectivo, ayer
sus representantes estuvieron
entre los más castigados; Sa-
badell y Bankinter fueron los
más bajistas, con retrocesos
superiores al 2%. Repsol vio
cómo HSNC le recorta el pre-
cio objetivo, si bien cerró con
pérdidas mínimas.

Las caídas no fueron exclusi-
vas de nuestro mercado, sino
que en el resto de Europa tam-
bién predominó el rojo, a la es-
pera de la reunión del BCE y de
la posible decisión de subir ti-
pos en 50 puntos básicos. Tam-

bién relevantes serán los detalles
sobre el nuevo programa antifrag-
mentación del organismo, orien-
tado a evitar que las primas de
riesgo se disparen. También clave
será lo que ocurra con el gasoduc-
to Nord Stream 1, aunque al me-
nos Rusia ha manifestado su inten-
ción de reabrirlo tras el fin de las
labores de mantenimiento.

Parecen algo más calmadas las
cosas en Italia, ya que Draghi ha
reconsiderado su dimisión.

En el mercado de renta fija, los
inversores vuelven a mirar a la
deuda como activo refugio, y la
rentabilidad del bund alemán
cae hasta 1,25%. El bono espa-
ñol, en cambio eleva su rentabili-
dad a 2,50%.

En cuanto al euro, cotiza en
torno a 1,02%, también a la es-
pera de la influencia que pueda
ejercer sobre él la reunión del
Banco Central Europeo.

El precio del barril Brent baja
hasta 105 dólares, mientras que
el oro continúa sin ejercer su pa-
pel de activo refugio y se mueve
en torno los 1.700 dólares onza.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

LUCHANDO POR LOS 8.000

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Más de 3.200 sanitarios de Andalucía 

se han contagiado de Covid en lo que 

va de verano. En concreto, son 3.203 

los que han dado positivo por corona-

virus desde el pasado 23 de junio y has-

ta el 8 de julio. Desde el inicio de la 

pandemia la cifra sube sensiblemen-

te hasta los 55.002 afectados.  

Según un estudio del sindicato de 

Enfermería Satse, los positivos de co-

ronavirus han aumentado con la lle-

gada del verano entre el personal sa-
nitario. Este aumento de casos dentro 

de los hospitales y centros de salud se-

ría un reflejo de lo que ha pasado en 

las semanas en cuestión con la pobla-

ción andaluza.  

La comunidad experimentó un in-

cremento de contagios de Covid-19 si-

milar desde finales de junio y hasta la 

primera semana de julio entre la po-

blación general. Así, la Consejería de 

Salud y Familias notificó en el último 

informe del mes pasado algo más de 

4.000 casos. La cifra aumentó con cada 

comunicación hasta alcanzar los 7.260 

que se dieron el pasado 8 de julio. Ese 

crecimiento de positivos se frenó en 

ese momento y ha bajado hasta los 

poco más de 2.600 casos que se dieron 

el pasado martes.  

Si bien es cierto que entre la pobla-

ción general se ha moderado el núme-

ro de contagios, está por ver si esto es 

una realidad que se traslada también 

a los sanitarios.  

Málaga, a la cabeza 
El aumento de casos entre los traba-

jadores del Servicio Andaluz de Salud 

(SAS) se ha dejado notar, sobre todo, 

en la provincia de Málaga. Allí han cre-

cido en estos meses un 8,7 por ciento 

o, lo que es lo mismo, en 777 casos. 

Le sigue Granada, que ha visto cómo 

los médicos y personal de Enfermería 

han sumado 611 nuevos positivos, un 

incremento del 8,5 por ciento. Detrás 

está la provincia de Cádiz, que suma 

491 casos entre los sanitarios, un 6 por 

ciento más. 

Por contra, donde menos han cre-

cido los contagios es en Córdoba, que 

solo ha sumado 148 casos, y en Jaén, 
con 216 positivos por coronavirus. Si-

guen Huelva, con 283 y Almería, con 

249. Sevilla, por su parte, acumula 428. 

De todo el personal que trabaja en 

el Servicio Andaluz de Salud (SAS), 

el colectivo más afectado por las nue-

vas infecciones de Covid es el de En-

fermería. Los positivos entre este co-

lectivo suponen el 31 por ciento del 

total de casos detectados en estas se-

manas de estío. 

A la luz de «datos que evidencian 

que el coronavirus sigue muy presen-

te entre los sanitarios y entre la pobla-

ción general», desde las organizacio-

nes profesionales abogan por el man-

tenimiento de medidas preventivas 

que frenen su expansión, especialmen-

te en los centros de salud y hospitales 

de la comunidad. 

Más de 3.200 sanitarios 
contraen Covid-19 en los 
primeros días de verano

∑ Desde el inicio de la 
pandemia son 55.000 
los que han dado 
positivo en coronavirus

Sanitarios en el hospital Cruz Roja de Córdoba  // VALERIO MERINO
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A
 los amigos nos une el 

cariño y el aprecio, 

pero, por encima de 

todas las cosas, la ad-

miración y los objetivos comu-

nes. Mi amigo Carlos Pérez de 

Bricio ha fallecido dejando a 
su paso no solo una carrera pro-

fesional intachable, sino tam-

bién un legado inspirador para 

los que tuvimos la suerte de 

aprender de él y compartir ho-

ras y horas de apasionado tra-

bajo luchando por aquello en 

lo que creíamos: el futuro de 

España a través de nuestro sec-

tor industrial, representado en 

CEOE.  

Se ha marchado un hombre 

bueno, generoso y sin doble-

ces. En todo caso, dividido en-

tre su inestimable labor en la 

Administración, movida por 

sus firmes convicciones demo-

cráticas y constitucionalistas, 

que le llevaron a ser, entre otras 

cosas, ministro de Industria 

en los primeros años de la Mo-

narquía; y su pasión por la em-
presa, ámbito en el que le de-

bemos la creación de Confe-

metal en 1978 y las bases de 

CEOE.  

Carlos Pérez de Bricio fue, 

sin lugar a dudas, el hombre de 

la industria, el maestro de las 

organizaciones empresariales 

y de esas personas a las que to-

dos piden que no se marche an-

tes de que decidan hacerlo.  

Le ocurrió tras su paso por 

la presidencia de una Cepsa en 

la que los accionistas le respal-

daron siempre; le ocurrió en 

CEOE, donde era la persona de 

confianza que daba el relevo a 
José María Cuevas, cuando este 

tenía que ausentarse de la re-

unión de los órganos de direc-

ción.  

No es de extrañar que, para 

no perderle, se le hiciera vice-

presidente de honor de la Con-

federación. Así le recordare-
mos todos y, quien hoy presi-

de CEOE, lo hará además con 

enorme agradecimiento por la 

forma en que me invitó a for-

mar parte de esa organización 

clave que es Confemetal y por 

su apoyo constante.  

Ya en mi papel de presiden-

te de Confemetal, con la humil-

dad del aprendiz, entendí des-

de el primer momento la im-

portancia de representar a un 

sector clave para la economía 

española y el respeto que sus 

empresas merecen.  

Por eso, hablo desde la he-

rencia recibida de Carlos Pé-

rez de Bricio cuando digo que 

la industria es el sector por el 

que transcurrirá la innovación, 

la internacionalización, la crea-

ción de empleo y, en definitiva, 

el futuro de nuestro país. 

Y es que, los que ahora esta-

mos en la primera línea y ha-

blamos de tiempos complejos, 

no podemos olvidar lo que le 

debemos a los grandes hom-

bres, personas como Pérez de 

Bricio, que en pleno proceso de 

consolidación de la democra-

cia y en la transición hacia la 

economía abierta que hoy co-

nocemos, supieron marcar el 

camino a seguir en lo econó-

mico y dar forma al mismo 

tiempo al desarrollo organiza-

tivo de las empresas.  

No exagero si digo que sin 
Carlos y otros como él, la Es-

paña que hoy conocemos sería 

muy diferente, sería más po-

bre y menos amable. Su recuer-

do seguirá paseando por su 

querida Playa América, tras 

cada éxito de su amado Real 

Madrid, tras cada momento de-

cisivo de nuestra indispensa-

ble CEOE y detrás de cada una 

de nuestras empresas indus-

triales. Descanse en paz. 

ANTONIO GARAMENDI   

Presidente de CEOE

OBITUARIO 

Carlos Pérez de Bricio 
No podemos olvidar lo que le debemos a los 
grandes hombres, personas como Pérez de 
Bricio, que en pleno proceso de consolidación de 
la democracia supieron marcar el camino a 
seguir en lo económico

Sin Carlos y otros 
como él, la España 
que hoy conocemos 
sería muy diferente, 
más pobre y menos 
amable

Un apasionado 
de la empresa
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

H
abía expectación, invitados 

en la Sala de Usos Múltiples 

y muchos medios de comu-

nicación, el escenario previ-

sible para un debate de investidura. Y 

eso a pesar de la «nueva mayoría» que 

hay en el Parlamento y que permite a 

todos los cargos del PP —y a quienes 

aspiran a serlo— exhibir la más am-

plia de sus sonrisas a pesar de las rei-

teradas llamadas a la prudencia y la 

«humildad» que hace el presidente 

electo Juanma Moreno. Y que ayer vol-

vió a repetir en su discurso de inves-

tidura en una sesión parlamentaria 

que continuará hoy y culminará con 

su elección como nuevo presidente de 

la Junta de Andalucía esta tarde. 

Moreno desveló su programa de Go-

bierno para los próximos cuatro años  

con propuestas concretas, otras gené-

ricas y el anuncio de hasta once leyes 

nuevas pero, sobre todo, quiso dejar 

claro que lo suyo es un «estilo» de ges-

tionar el poder. «Una forma de hacer 

política basada en la moderación, el 

diálogo y la cercanía» elementos dife-

renciadores de la manera «andaluza» 

de hacer política, «no debería ser una 

excepción en el panorama nacional, 

sino un ejemplo a tener en cuenta». 

Y el primer ejemplo de ello fueron 

las alabanzas que dedicó a quienes han 

sido hasta ahora sus socios de Gobier-

no, los consejeros de Ciudadanos que 

permanecían sentados en los bancos 

correspondientes al Gobierno cum-

pliendo hasta el último día. El gesto no 

quedó ahí, ya que pondrá el nombre de 

Javier Imbroda a un centro público de 

FP especializado en Aeronáutica.  

Su planteamiento pasa por buscar 

la centralidad y el diálogo «por con-

vicción» y por eso hizo un discurso lar-

go, de una hora y media de duración, 

en el que no se dejó ningún tema fue-

ra: Desde la caza (mirada a Vox) a las 

políticas de Igualdad o ecologistas (mi-

rada a la izquierda) planteando una 

batería de medidas de amplio espec-

tro y desvelando cómo será su futuro 

Gobierno. 

El presidente andaluz está dispues-

to a negociar pero su eje de trabajo 

pasa por medidas que afecten direc-

tamente a las familias andaluzas y que 

ayuden a luchar contra la «nueva pan-

demia» como denominó a la inflación. 

En este contexto anunció una bajada 

fiscal de 650 millones de euros para 

toda la legislatura en el tramo autonó-

mico del IRPF y en la supresión tem-

poral del canon del agua. Y prometió 

que el Presupuesto 2023, que ya está 

avanzado, será realista para hacerle 

frente, y con un marcado carácter so-

cial y de refuerzo de los servicios pú-

blicos esenciales como la Sanidad, la 

Educación o la Dependencia. 

Estructura política 
La intervención de Juanma Moreno 
ante los 109 diputados de la Cámara y 

los invitados planteó algunas pince-

ladas de la estructura de su nuevo Eje-

cutivo, ese en el que están ahora pues-

tas todas las miradas —la mayoría ab-

soluta despeja todas las incertidumbres 

sobre su elección esta tarde— y que 

ayer se convertía una vez más en el eje 

de todos los corrillos del Parlamento. 

En su intervención, separó las po-

líticas de Agricultura mostrando la re-

levancia que tienen para su Ejecutivo 

y proponiendo una Ley de Fomento de 

la Producción Ecológica, un sector en 

el que Andalucía es líder en España y 

en Europa. 

Sin embargo, unió las referidas al 

Turismo y la Cultura, dos sectores que 

estuvieron unidos en una macrocon-

sejería en el primer Gobierno de Su-

sana Díaz. Moreno es consciente de la 

importancia del Turismo pero ya ha 
desvelado que no tendrá una conseje-

ría exclusiva. El presidente andaluz 

defiende que la revolución verde no es 

sólo una obligación por el cambio cli-

mático que estamos viviendo sino que 

entiende que es una oportunidad para 

Andalucía. «Tenemos condiciones ini-

gualables y podemos generar tanta 

energía como ahora, pero usando sólo 

fuentes renovables».  

Su revolución verde es económica, 

Moreno se centra en las familias y 
en la rebaja fiscal contra la inflación
∑ El candidato a la Presidencia de la 

Junta promete reducir los impuestos 
en 650 millones en la legislatura  

∑ Ofrece diálogo a la oposición ante   
la «nueva mayoría» y defiende una 
manera «andaluza» de hacer política 

DEBATE DE INVESTIDURA DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA
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Juanma Moreno entre 

aplausos al terminar de 

pronunciar su discurso de 

investidura en el 

Parlamento  // J. M. SERRANO

con proyectos de inversión en hidró-
geno verde, pero también medioam-
biental ya que pasa por un plan fores-
tal y por convertir los próximos cua-
tro años en «la legislatura del agua», 
incluyendo la economía azul, la liga-
da al mar. Habrá, pues, una consejería 
destinada a gestionar estas materias 
que son clave para el futuro. 

Resulta curioso destacar que en ma-
teria de Infraestructuras fue donde me-
nos anuncios hizo. Y eso que es un de-
partamento que tiene muchos proyec-
tos que afectan directamente a la vida 
de los ciudadanos. Es sabido que la con-
sejera de Fomento, Marifrán Carazo, 
será uno de los pesos fuertes del nue-
vo Gobierno; es la que más gestión ha 
presentado al finalizar la legislatura y 
la que más iniciativa tiene en marcha. 

El candidato a la Presidencia de la 
Junta se tomó su tiempo para desgra-
nar las políticas destinadas a la Juven-
tud, «todos estamos obligados a po-
nerlos en el foco de nuestras preocu-
paciones», dijo para anunciar una ley 

específica para ellos, cambios en la FP, 
además de un nuevo modelo de finan-
ciación para las universidades y un 
nuevo mapa de titulaciones. El desem-
pleo juvenil —que, según dijo, ha ba-
jado 9 puntos desde 2018— será uno 
de los ejes de trabajo de esta conseje-
ría no sólo con planes acordados con 
los ayuntamientos sino también fo-
mentando su contratación. Y con pla-
nes de vivienda. ¿Habrá una conseje-
ría de Juventud e Igualdad? 

El papel de Andalucía 
El presidente electo no quiere que la 
confrontación con el Gobierno de Sán-
chez se convierta en un argumento po-
lítico evidente. En su discurso de inves-
tidura censuró en tres ocasiones la ges-
tión del Ejecutivo central pero también 
aprovechó para tender la mano ofre-
ciendo «una nueva relación del Gobier-
no del señor Sánchez con Andalucía». 
Eso sí, siempre defendiendo la voz pro-
pia que debe tener Andalucía en los de-
bates nacionales y también con Euro-
pa. Una reivindicación que le ha su-
puesto muchos votos el pasado 19-J. 
Moreno dejó claro que es consciente de 
que la centralidad es lo que le ha dado 
los 58 escaños con los que hoy será ele-
gido presidente sin sobresaltos. Y quie-
re seguir ejerciéndola en estos cuatro 
años. De momento, es su promesa.

Dejó entrever la estructura 
del nuevo Gobierno: 
Turismo y Cultura; agua y , 
Revolución verde; y mucha 
atención a la Juventud
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Raquel Montenegro

Servicios públicos, reforma fis-
cal, simplificación administrati-
va y la nueva economía verde.
Esos son los cuatro ejes en los
que el candidato a la Presidencia
de la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno, asegura que basará
la nueva legislatura, la de la ma-
yoría absoluta del PP que él pre-
fiere denominar una “nueva ma-
yoría”, al igual que su Gobierno
será el “de la confianza”. More-
no desgranó ayer algunas líneas
básicas de su hoja de ruta para
los próximos cuatro años en un
discurso sosegado, en el que
anunció sus medidas estrella,
entre ellas una reforma fiscal
que tendrá un impacto de 260

millones de euros en 2023 y un
mínimo de 620 millones duran-
te la legislatura. También la ga-
rantía de asistencia en Atención
Primaria en 48 horas o diversas
ayudas para el empleo joven.

Con un discurso presidencia-
lista, que contrasta con el que
pronunció en 2019 cuando dio el
relevo en la Presidencia a Susa-
na Díaz tras 37 años de gobierno
socialista, Moreno prometió
ejercer la mayoría “con cabeza y
corazón”, consciente, reconoció,
de que es resultado de la suma
de votos de “sensibilidades muy
distintas”. Tras dar las gracias a
Ciudadanos por “su contribu-
ción noble y generosa al avance

de Andalucía” el presidente y
candidato se comprometió a re-
novar una “alianza por Andalu-
cía” en la que cuenta con los
agentes sociales y colectivos an-
daluces bajo la promesa de dia-
logar “con todos”.

REFORMA FISCAL

En una legislatura de marcado
carácter económico, entre las
grandes apuestas de ese nuevo
Gobierno está seguir avanzando
en la reforma fiscal “que tan bue-
nos resultados ha dado” como
fórmula para hacer frente al alza
de la inflación. En total, las me-
didas que el PP prevé aplicar a
partir de 2023 supondrán una

rebaja impositiva de 260 millo-
nes de euros en 2023 y hasta 620
millones como mínimo a lo largo
de la legislatura.

Dentro de esa modificación es-
tá la anunciada suspensión del
canon del agua, que supondrá
una rebaja media de 40 euros en
la factura y un descenso de la re-
caudación de 140 millones de
euros, pero “sin afectar de nin-
gún modo a la ejecución de las
infraestructuras hidráulicas”, ya
que estas se financiarán con el
remanente de recaudación exis-
tente de años anteriores. Tam-
bién se deflactará la tarifa del
IRPF en los primeros tres tramos
de renta, con la finalidad de que

los incrementos en los salarios
derivados de la inflación no se
traduzcan en un mayor pago de
impuestos al cambiar de bloque
del IRPF, algo que supondrá un
ahorro de 70 millones de euros
anuales. Y el aumento de las can-
tidades que quedan exentas en el
IRPF en aplicación el mínimo
personal y familiar correspon-
diente al tramo autonómico, al-
go que supondrá una rebaja de
50 millones de euros y que More-
no ha solicitado al Gobierno cen-
tral que aplique también en el
tramo estatal del impuesto.

No obstante, advirtió Moreno,
“la solución a la actual coyuntu-
ra económica supera claramente

las competencias autonómicas”,
apuntando al Gobierno central
como impulsor necesario de las
medidas que más impacto po-
drían tener en las economías fa-
miliares. “España necesita del
Gobierno un plan de medidas
que beneficie realmente a la cla-
se media y trabajadora”, recla-
mó.

En clave económica, el popu-
lar también anunció un paquete
de medidas para los autónomos
(creación del Consejo Andaluz y
del Plan Estratégico del Trabajo
Autónomo, ayudas para los autó-
nomos rurales), la creación de
una Alianza por la Industria y un
Plan Industrial 2023-2027 o una
Ley de Fomento de la Producción
Ecológica, un sector en el que
Andalucía tiene una posición de
liderazgo.

Para impulsar la inversión, el
PP plantea un nuevo decreto ley
de simplificación administrati-
va, que hará especial hincapié en
agilizar la ejecución de los fon-
dos europeos, y la implantación
de la Oficina de Calidad y Sim-
plificación Normativa. Medidas
que deberían ir acompañadas,
remarcó, por un esfuerzo del res-
to de las administraciones.

En un guiño a los agentes so-
ciales, Moreno anunció la recu-
peración de los trabajos para una
norma de Participación Institu-
cional de Andalucía, en una nue-
va etapa en la que “quiero contar
también con la valiosa participa-
ción de todas las organizaciones
sindicales y empresariales, muy
especialmente con la CEA, UGT-
A y CCOO-A”.

‘REVOLUCIÓN VERDE’

Una de las apuestas que el PP
abanderó en campaña es la de
una economía verde, en línea

Moreno anuncia una rebaja fiscal
de 620 millones en la legislatura

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

El presidente y candidato a la Presidencia de la Junta, Juanma Moreno, durante su discurso.

●Garantiza el acceso a la Atención Primaria en 48 horas y extender los cribados de cáncer
de pulmón, cérvix ymama●Apuesta por dar un impulso a las renovables y la economía ‘verde’

La sesión de investiduraEl nuevo Parlamento andaluz

La Junta aumentará
las cantidades que
quedan exentas en
el IRPF autonómico

ESTOS SON LOS
COMPROMISOS
DEL DISCURSO

3Nueva bajada de impues-
tos para proteger a las
familias, principalmente
de rentas medias y tra-
bajadoras, frente a los
daño de la inflación. Un
paquete demedidas fis-
cales que supondrán un
ahorro de 260millones
de euros sólo en 2023 y,
al menos, 620millones
durante la legislatu-
ra:*Suspensión en 2023
del canon del agua: per-
mitirá rebajar unamedia

de 40 euros la factura
del agua y un ahorro glo-
bal estimado de 140mi-
llones de euros para las
familias y las empresas.
*Deflactar la tarifa del
IRPF en los primeros
tres tramos de renta. El
Gobierno andaluz aho-
rrará a las familias 70
millones de euros al año.
*Aumento de las canti-
dades que quedan exen-
tas en el IRPF en aplica-
ción del mínimo personal

y familiar correspondien-
te al tramo autonómico.
Ahorro de 50millones de
euros anuales a los an-
daluces.

3 Implantación de la cuota
cero para nuevos autóno-
mos en Andalucía.

3Creación del Consejo An-
daluz del Trabajo Autóno-
mo.

3Elaboración del primer
Plan Estratégico del Tra-
bajo Autónomo.

3 Impulso de una Alianza

por la Industria en Anda-
lucía.

3Elaboración del Plan In-
dustrial de Andalucía
2023-2027.

Agricultura, Turismo y
Cultura
3Convocatoria de ayudas
extraordinarias a los agri-
cultores y ganaderos pa-
ra paliar las consecuen-
cias del incremento de
los costes de producción.

3Plan Integral de Frutas y

Hortalizas, que se pondrá
enmarcha en los próxi-
mosmeses.

3 Ley de Fomento de la Pro-
ducción Ecológica.

3Primer Decreto de Pesca
de aguas interiores de
Andalucía.

3 La nueva Estrategia para
el Desarrollo Sostenible
de la AcuiculturaMarina.

3 Declaración de la músi-
ca de Semana Santa co-
mo Bien de Interés Cul-
tural.

Economía y empleo
3 Nuevo decreto ley de
simplificación adminis-
trativa que hará hinca-
pié en la agilizar la eje-
cución de los fondos eu-
ropeos.

3Implantación de la Ofici-
na de Calidad y Simplifi-
cación Normativa.
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con los compromisos de descar-
bonización adquiridos por la
Unión Europea. Ahí se enmarca
otra de las propuestas formula-
das durante el discurso: la in-
tención de duplicar la potencia
de energía renovable, con 12
nuevos gigavatios, superando
los 20 GW de potencia instalada.
Este incremento movilizará una
inversión privada de 12.000 mi-
llones de euros y supondrá la
creación de 30.000 empleos di-
rectos en la fase de construc-
ción. Pero además “nos permiti-
rá ser una comunidad exporta-
dora de energía e importadora
de industria sostenible”. En esta
línea, también recordó la pro-
mesa de crear una Alianza por el
Hidrógeno para convertir Anda-
lucía en una de las grandes po-
tencias europeas en el desarro-
llo y producción de hidrógeno
verde.

Aquí se incluyen también las
actuaciones a abordar en el mar-
co de “la legislatura del agua”,
entre ellas buscar una solución
“definitiva, clara y legal” para los
agricultores de la Corona Norte
de Doñana, el plan de regulari-
zación de los regadíos que ame-
naza con dejar una sanción euro-
pea a España por la desprotec-

ción del humedal. “La inacción
no es el camino para resolver un
problema que lleva enquistado
demasiados años”, aseguró.

La puesta en marcha de los
tranvías de Jaén, Alcalá de Gua-
daíra y la Bahía de Cádiz y el ini-
cio de las ampliaciones de los
metros de Granada, Málaga y Se-
villa son las apuestas en materia
de transporte sostenible. Pero el
PP reclama también al Gobierno
central competencias de gestión
sobre la red ferroviaria para po-
der poner operar trenes Intercity
de media distancia entre las ca-
pitales andaluzas como forma de
paliar el déficit de conexiones de
Renfe en la comunidad.

SANIDAD Y FORMACIÓN

Es el primer capítulo que men-
cionó Moreno dentro de su agen-
da de “continuidad reformista”:
los servicios públicos. Y en ellos
se detuvo especialmente en una
de las materias que más protes-
tas ciudadanas genera: la situa-
ción de los servicios sanitarios.
El PP asegura que se abordarán

los problemas de Atención Pri-
maria, con el compromiso de al-
canzar un máximo de 48 horas
de media para que los andaluces
puedan ser atendidos por su mé-
dico. “Nuestro objetivo, no obs-
tante, es una reforma integral
para modernizar y agilizar el
modelo de Atención Primaria, ya
que la solución no puede ser vol-

ver a la precaria situación pre-
Covid, con centros de salud ma-
sificados y consultas que apenas
llegaban a cinco minutos por pa-
ciente”, destacó. Medicina per-
sonalizada, una atención digita-
lizada y de calidad y el avance
del Plan de Humanización del
Sistema Sanitario Público, con
actuaciones como la implanta-

ción de un protocolo de acompa-
ñamiento y visitas a pacientes,
son otras promesas.

Moreno abordó asimismo las
mejoras en los programas de
prevención del cáncer, con el
compromiso de implantar pro-
gresivamente el cribado de cán-
cer de pulmón, el de cáncer de
cérvix para todas las mujeres de
25 a 65 años y la ampliación de la
edad de cribado de cáncer de
mama a mujeres de 40 a 75 años.

El refuerzo de la atención a la
salud mental se incluye asimis-
mo en el paquete de medidas
anunciadas. Se pretende llegar a
300 psicólogos clínicos, poten-
ciando esta figura en la Atención
Primaria, e incrementar las pla-
zas de atención a jóvenes y los
equipos de tratamiento intensi-
vo comunitario.

El eternamente pendiente re-
fuerzo de la Formación Profesio-
nal también tuvo cabida en el
discurso del candidato, que ase-
guró que en esta legislatura se
van a ofertar 20.000 plazas más
de FP reglada (más de un tercio
del modelo dual) hasta alcanzar
las 180.000. Para ello se habili-
tarán nuevos centros integrados
públicos de FP, que se unirán a
los cinco existentes. El de FP Ae-
roespacial de La Rinconada lle-
vará el nombre de Javier Imbro-
da, anunció Moreno.

Todas estas medidas serán re-
cogidas en un presupuesto de
2023 que “será la principal he-
rramienta para afrontar la co-
yuntura económica” y con el
que quiere cubrir dos objetivos:
dar estabilidad y tener unas
cuentas públicas “claras y orde-
nadas”. Un presupuesto que
además tendrá “un marcado ca-
rácter social”.

En ese carácter social se en-
marcan las medidas de apoyo a
las familias, con un Plan Anda-
luz de Natalidad que se incor-
porará como una línea específi-
ca en el Plan de Familias de An-
dalucía, el avance en la gratui-
dad de la escolarización de 0 a
3 años y en la oferta de dos ac-
tividades extraescolares para
que las familias que lo deseen
puedan recoger a sus hijos a las
cinco de la tarde. Una de las pri-
meras leyes que llegará al Par-
lamento será precisamente la
Ley de la Atención Infantil Tem-
prana.

El grupo parlamentario popular aplaude a Juanma Moreno a su llegada.

Mi intención es
dar continuidad al
programa reformista
que ha funcionado”

JuanmaMoreno
Candidato a la Presidencia

Revolución verde
3Duplicar la potencia de
energía renovable, pa-
sando de 12 GWa 20GW
de potencia instalada.
Movilizará una inversión
privada de 12.000millo-
nes de euros y la creación
de 30.000 empleos direc-
tos solo en la fase de
construcción.

3Alianza por el Hidrógeno.
3El proyecto de Ley de
Economía Circular vuelve
al Parlamento en sep-

tiembre de forma priori-
taria.

3Nuevo Plan Forestal, con
300millones de euros
anuales. Objetivo, junto a
la iniciativa privada y so-
cial, de plantar 8millones
de árboles.

3Reforzar elmensaje de
Andalucía en la cumbre
del clima COP 27, que se
celebrará en Egipto en
noviembre.

3 Segundo Plan Andaluz
de Aguas Regeneradas

de Andalucía para uso
agrario, turístico e indus-
trial, mediante nuevas
infraestructuras hidráuli-
cas que permitan alcan-
zar la generación de 100
hectómetros cúbicos de
nuevos recursos hídri-
cos.

3 La puesta en servicio de
los tranvías de Jaén, Al-
calá de Guadaíra y el de
la Bahía de Cádiz (en fun-
cionamiento en septiem-
bre). El Metro deMálaga

llegará al corazón de la
ciudad y se iniciarán las
ampliaciones de losme-
tros de Granada, Málaga
y Sevilla.

3 Impulso a la Autovía del
Olivar y culminación de
la conexión de la Autovía
del Almanzora con la del
Mediterráneo en Alme-
ría.

3Aprobación del Regla-
mento de desarrollo de la
de la Ley de Impulso pa-
ra la Sostenibilidad del

Territorio (LISTA) en oc-
tubre.

3Aprobación de ayudas de
5.000 euros para el inicio
de un negocio para autó-
nomos que residan en
municipios demenos de
10.000 habitantes.

3Nuevo acuerdo con la Fe-
deraciónAndaluza deCa-
za y nuevas ayudas a la
contratación de guardas
rurales para vigilancia y
asistencia en fincas cine-
géticas.

Salud
3 Finalización de la segun-
da y última fase del Hos-
pital Militar de Sevilla a
finales de año.

3Adjudicación de la redac-
ción del proyecto y direc-
ción de obra para la cons-
trucción del nuevo hospi-
tal deMálaga.

3Reforma integral de la
Atención Primaria para
modernizarla y agilizarla.
Uno de los objetivos es
atender a los ciudadanos

Un “nuevo tiempo” en la relación
con el Gobierno central

En el discurso de investidura
no podía faltar el que es el
gran caballo de batalla en la
relación de la Junta de Andalu-
cía con el Gobierno: la reforma
del modelo de financiación au-
tonómica. “Hay que sustituirlo
por un modelo justo con nues-
tra tierra”, remarcó Moreno,
reivindicando una vez más que
mientras se produce ese cam-
bio se active un mecanismo
transitorio de nivelación. Anda-

relación con el Gobierno cen-
tral, basado en “el diálogo, el
respeto y la lealtad. Y esta
lealtad no puede ser castigada
con el abandono ni el desdén”,
reprochó. El mismo compromi-
so de “diálogo permanente”
asumió con los grupos políticos
del Parlamento, a los que instó
a “asumir su papel democráti-
co de control e iniciativa”. “La
nueva composición de la Cá-
mara no puede ser excusa para
nadie”, advirtió, pidiéndoles que
“huyan de la tentación de la
oposición absoluta” e instándo-
les a crear un “clima político
agradable y respirable”.

lucía también “quiere ser tenida
en cuenta en la distribución y
aplicación de los fondos euro-
peos”, recordó el candidato, para
a continuación reclamar las in-
versiones estatales pendientes.
Temas que abordará el próximo
jueves 28 en una reunión en La
Moncloa con el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez. El pre-
sidente del PP andaluz confió en
que la nueva mayoría en Andalu-
cía “abra un nuevo tiempo” en la
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S. BENOT SEVILLA 

E
L discurso de investidura de 

Juanma Moreno ha desvela-

do su estilo para gobernar y 

también numerosas medi-

das en diferentes ámbitos de gestión 
que serán su programa de Gobierno 

para los próximos cuatro años.  

Economía y Empleo 
Menos trabas burocráticas 

Ha sido el primer bloque de su dis-

curso y en él, Juanma Moreno ha 

anunciado un nuevo decreto ley de 

simplificación administrativa para 

agilizar la ejecución de los fondos eu-

ropeos, así como la creación de una 

Oficina de Calidad y Simplificación 

Normativa. También ha detallado 

una bajada fiscal de 650 millones de 

euros para toda la legislatura en im-

puestos como el tramo autonómico 

del IRPF y el canon del agua.  

Va a crear el Consejo Andaluz del 

Trabajo Autónomo y un Plan Indus-

trial para Andalucía 2023-27. 

Agricultura, Turismo y 
Cultura 
Apuesta por la Ecología 

El Gobierno andaluz elaborará un 

Plan Integral de Frutas y Hortalizas, 

la redacción de una Ley de Fomento 

de la Producción Ecológica, así como 

medidas para incentivar la pesca. En 

este sentido, ha anunciado el primer 

decreto de Pesca de aguas interiores 

de Andalucía, así como una nueva 
Estrategia para el Desarrollo Soste-

nible de la Acuicultura Marina.  

En lo que afecta a la Cultura, pro-

piciará la declaración de la música 

de la Semana Santa como Bien de In-

terés Cultural. 

Revolución verde 
Ocho millones y medio de árboles 

Moreno defiende que sea uno de los 

pilares de su gestión en los próximos 

cuatro años. Prevé duplicar la poten-

cia de energía renovable, pasando de 

12 GW a 20GW de potencia instala-

da lo que movilizará una inversión 

privada de 12.000 millones de euros 

y la creación de 30.000 empleos di-

rectos solo en la fase de construcción. 

También ha anunciado un nuevo 

Plan Forestal, con 300 millones de 

euros anuales que tiene como obje-

tivo plantar tantos árboles como an-

daluces hay. 

Salud 
Más cribados preventivos del cáncer 

El nuevo Gobierno andaluz apuesta 

por reformar la Atención Primaria 

con el objetivo de que el médico atien-

da a los pacientes en 48 horas. Tam-

bién se ha anunciado un nuevo cri-

bado preventivo de tres tipos de cán-

cer: pulmón, cérvix, y ampliación del 

de mama. 

La Salud Mental, uno de los prin-

cipales problemas del sistema públi-

co de salud, será uno de los servicios 

más reforzados. Moreno ha anuncia-

do la contratación de 300 profesio-

nales para Atención Primaria y el au-

mento de plazas para ingresar a los 

adolescentes con trastornos graves. 

Educación y Formación 
Fomento de la FP dual 

El Parlamento tramitará una Ley de 

Juventud de Andalucía y se dará un 

impulso a la Formación Profesional 

con 20.000 plazas más, un tercio de 

las cuales serán de FP dual, además 

de la apertura de nuevos Centros In-

tegrados públicos de FP, que se uni-

rán a los cinco existentes. En lo que 

se refiere a las universidades, el can-

didato a la Presidencia de la Junta 

plantea un nuevo modelo de finan-
ciación y un nuevo mapa de titula-

ciones. 

Políticas sociales 
Medidas para la conciliación 

La Junta desarrollará un Plan Anda-

luz de Natalidad, una Ley de Fami-

lias y un plan para fomentar la con-

ciliación. Asimismo, habrá una Ley 

de los Derechos y la Atención a las 

Personas con Discapacidad, otra      

Ley de la Atención Infantil Tempra-

na, y otra más para regular el  Ingre-

so para la Infancia y la Inclusión. 

El próximo marzo se aprobará el 

Plan Estratégico para la Igualdad de 

Mujeres y Hombres y también el Es-

tatuto de las Mujeres Rurales y del Mar.

El candidato a presidir de la Junta ha anunciado  
la redacción de once nuevas leyes, varios planes 
económicos y mejoras sustanciales  en los cribados 
de cáncer de pulmón, cérvix y mama  

Lista de promesas 
hasta 2026 
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

Juanma Moreno no necesita el apoyo 

de ningún diputado del resto de los 

grupos parlamentarios; tiene mayoría 

absoluta con los 58 escaños que logró 

en las urnas, aunque le gustaría que la 

XII Legislatura estuviese marcada por 

los acuerdos políticos. Sabe que lo ten-

drá difícil porque sería un triunfo para 

él que lo reforzaría frente a una opo-

sición que se ha quedado noqueada 

tras los resultados electorales.   

Los portavoces de los grupos inter-

vendrán hoy en el Parlamento anda-

luz pero ayer hicieron las primeras va-

loraciones de urgencia del discurso de 

investidura del candidato a la Presi-

dencia. Ninguno de ellos desveló el 

sentido del voto, por lo que podría ser 

que algún grupo se abstuviera en lu-

gar de votar en contra de Moreno. Es 

posible pero no probable. 

Todos los portavoces coincidieron 

en su crítica: entendieron que More-

no no planteó medidas concretas fren-

te a los problemas reales que tienen 

los andaluces. El líder del PSOE, Juan 

Espadas, le afeó «un grado de compla-

cencia» que mantiene al candidato del 

PP  «alejado de la realidad cruda y de 

los problemas que vive la sociedad an-

daluza». Para el socialista, Moreno des-

tacó «el mar de oportunidades que tie-

ne Andalucía» sin dejar claro por cuál 

de ellas debe optarse y más en la co-

yuntura tan compleja que se prevé para 
los próximos meses.  

Espadas destacó que no reconocie-

se que una buena parte de los fondos 

«que han ayudado a Andalucía» han 

llegado procedentes del Gobierno de 

Pedro Sánchez. 

La portavoz de Vox, Macarena Olo-

na coincidió con parte del análisis de 

Espadas. Dijo que «esperaba mucho 

más del discurso de Moreno pues no 

se puede hablar con autocomplacen-

cia». Olona se mostró en contra de la 

propuesta fiscal del candidato a pre-

sidir la Junta,«cifrando en un ahorro 

fiscal para los andaluces de 260 millo-

nes de euros el próximo año cuando 

los ingresos tributarios que recibió la 

Junta en 2021 fueron más de 16.000 

millones de euros». 

Desde Por Andalucía, Inma Nieto 

destacó la falta de «medidas concre-

tas». «Han sido lugares muy comunes; 

ha pasado por encima de los proble-

mas, no sintiéndose interpelado por 

cualquiera de ellos, por cualquiera de 

los que se han agravado, sea en el ám-

bito de los servicios públicos, sea en 

el ámbito de la crisis y de la emergen-

cia climática». 

Teresa Rodríguez, la portavoz de 

Adelante Andalucía que está en el gru-

po mixto, aseguró que Moreno estuvo 

«carente de propuestas concretas y 

claras para la situación de urgencia 

social y económica que vive Andalu-

cía. Hoy Andalucía aporta la tasa ma-

yor de desempleados al conjunto del 

país por lo que hay un déficit y una 

brecha que se abre desde Andalucía 

con el resto del Estado y que merece 

la pena ser abordada».

La oposición coincide 
en sus críticas: faltan 
medidas concretas a 
los problemas reales

∑ Ningún grupo desvela 
el sentido de su voto en 
la investidura de hoy 
de Juanma Moreno

Juan Espadas 
PSOE 

«Ha sido un discurso de 
mayoría absoluta en el 
fondo y en la forma» 

Macarena Olona 
Vox 

«Esperábamos medidas 
concretas y sobre todo, 
fechas concretas»

Inma Nieto 
Por Andalucía 

«Moreno ha pasado muy 
por encima de los 
problemas» 

Teresa Rodríguez 
Adelante Andalucía 

«No hay propuestas claras 
ante la urgencia social   
y económica» 
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A.S. 

SEVILLA 

El Ministerio de Transportes, Movili-
dad y Agenda Urbana (Mitma) ha apro-
bado provisionalmente el proyecto de 
trazado de la SE-40 entre Valencina 
de la Concepción y Salteras, titulado 
técnicamente «Circunvalación del área 
metropolitana de Sevilla. SE-40. Tra-
mo: enlace A-8077 (Valencina)- Enla-
ce A-66 (Salteras)». Próximamente se 
someterá al trámite de información 
pública, lo que implica la publicación 
del anuncio en el Boletín Oficial del 
Estado. 

El presupuesto de licitación de las 
obras se estima en 102,4 millones de 
euros y el tramo cuenta con una lon-
gitud aproximada de 8,4 kilómetros. 
El proyecto forma parte de una actua-
ción que tiene por objeto la construc-
ción de la autovía de Circunvalación 
del Área Metropolitana de Sevilla, la 
denominada SE-40, una nueva arteria 
de circunvalación más alejada de los 
núcleos urbanos del entorno inmedia-
to de la capital y con una perspectiva 
de futuro que evite los problemas de 
congestión del tráfico en la misma, 
dado el crecimiento que ha tenido en 
los últimos años. Esta carretera ya 
cuenta con 5 tramos construidos. El 
primero fue el de La Rinconada (A-4) 
con Alcalá de Guadaira (A-92), que está 
en servicio desde noviembre de 2011. 
Luego se ejecutó el tramo Alcalá de 
Guadaira (A-90) - Alcalá de Guadaira 
(A-376), en servicio desde marzo de 
2013. Posteriormente se enlazó Alca-
lá de Guadaira (A-376) con Dos Her-
manas (A-4), un trayecto que está en 
servicio desde diciembre de 2019. Por 
último, se han habilitado los tramos 
entre Coria del Río y Almensilla y en-
tre Almensilla y Espartinas, ambos 
inaugurados en julio de 2018. 

Así, junto con la reciente termina-
ción de las obras de remodelación del 
enlace de la Pañoleta, la aprobación 
provisional del proyecto de la reforma 
del enlace de la SE-20 con la A-4 o las 
obras de sustitución de los tirantes del 
Puente del Centenario, actualmente 
en ejecución, el Gobierno asegura que 
seguirá actualizando el proyecto de la 
circunvalación, que está bloqueado 

desde años y que tiene su tramo más 
crítico en el paso del río Guadalquivir, 
en el que se adjudicó la obra para ha-
cer unos túneles y posteriormente se 
paró el contrato para estudiar la posi-
bilidad de hacer un puente, disyunti-
va en la que aún continúa trabajando 
el Ministerio tras encargarle un infor-
me a la ingeniera sevillana Ayesa. 

También está en el aire todo el tra-
zado norte de la citada circunvalación, 
concretamente los tramos que conec-
tan Valencina con La Rinconada y ce-

rrarían la circunvalación. En el que va 
hasta La Algaba, la Dirección General 
de Carreteras explicó en una reciente 
respuesta parlamentaria que se trata 
de un enlace « aprobado el 16 de mar-
zo de 2010 , pero debido a la coyuntu-
ra económica de ese momento, no pudo 
licitarse el contrato de obras». Por esta 
razón, y «dado el tiempo transcurri-
do», el proyecto «debe actualizarse de-
bido a la entrada en vigor de nueva 
normativa legal y técnica y a la evolu-
ción del territorio que haya podido 
acaecer en una década». El Ministerio 
explica que es muy probable que se 
haya producido una « planificación de 
nuevas infraestructuras por otras ad-
ministraciones, cambios de titulari-
dad y usos del suelo, modificaciones 
en los servicios afectados, cierre de 

canteras y apertura de nuevas», lo que 
implica que «para realizar dichos tra-
bajos es necesario licitar un contrato 
de servicios» nuevo. Es decir, hay que 
volver administrativamente al punto 
de partida. Este tramo es de 4,5 kiló-
metros, una distancia muy similar al 
que enlaza La Algaba con el acceso 
Norte a La Rinconada, que fue uno de 
los primeros en redactarse en el año 
2006. Más de tres lustros después este 
proyecto también debe actualizarse 
por las mismas razones que el ante-
rior. Lo mismo ocurre con el más lar-
go de los tramos pendientes, el que 
une La Rinconada con la A-4 en direc-
ción a Córdoba. Este también comen-
zó a redactarse hace 16 años y fue apro-
bado provisionalmente el 17 de no-
viembre de 2008 . Tantos años después, 
aquella inversión ha resultado inútil. 
La consecuencia de todo esto será que 
el anillo de la SE-40 no podrá estar ce-
rrado a medio plazo. Ahora hay que li-
citar de nuevo la redacción del proyec-
to actualizado , un proceso para el que 
de momento ni siquiera hay presu-
puesto. 

El Gobierno aprueba 
el proyecto de la  
SE-40 entre 
Valencina y Salteras

∑ Este tramo de 8,4 
kilómetros tiene un 
presupuesto que 
supera los 102 
millones de euros

Es el único trazado que 
estaba siendo tramitado en 
la actualidad, los de la zona 
norte están bloqueados y 
hay que empezar de cero
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A.S. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento ha concedido esta se-

mana a través de su Comisión Ejecuti-

va las primeras dos licencias de obras 

para la construcción de  edificios de 

nuevas viviendas en el sector de Pal-

mas Altas Sur donde la entidad Metro-

vacesa está ejecutando el proceso de 

urbanización de los suelos para el de-

sarrollo de una nueva área residencial.  

En concreto, los proyectos autorizados, 

ambos promovidos por Metrovacesa, 

plantean la construcción de 108 y 46 vi-

viendas respectivamente, en dos edifi-

cios que contarán además con garajes 

subterráneos y, en el segundo caso con 

dos locales comerciales en la planta 

baja. 

Se trata de las primeras edificacio-

nes residenciales que se levantarán en 

este futuro nuevo barrio al sur de la ciu-

dad, donde está previsto se construyan 

alrededor de tres mil viviendas y en el 

que están en marcha las obras de urba-

nización de esta gran superficie para 

adaptarla a su nuevas funcionalidades, 

valoradas en más de 30 millones de eu-

ros. Asimismo, se han iniciado también 
los trabajos de construcción de los dos 

accesos que conectarán este nuevo de-

sarrollo inmobiliario por el norte y el 

sur con la ciudad, toda vez que el Ayun-

tamiento de Sevilla ha puesto a dispo-

sición de Metrovacesa los suelos indis-

pensables para ello. Con esta finalidad, 

ha sido necesario celebrar dos concier-

tos administrativos con los propieta-

rios de los terrenos afectados.  

En el caso del acceso norte, que co-

necta todo el ámbito con la glorieta si-

tuada en la Avenida de las Razas, el 

acuerdo de cesión se alcanzó con la Au-

toridad Portuaria. Por otro lado, para 

la obtención de los suelos precisos para 

construir el acceso sur, se ha alcanza-

do un acuerdo similar con la entidad 

Sevilla Activa S.A.U. (perteneciente a la 

Diputación de Sevilla) y con la Junta de 

Andalucía. Una vez construidos dichos 

viales, pasarán a ser propiedad del Ayun-

tamiento de Sevilla. Así, por tanto, las 

obras de construcción de estas nuevas 

viviendas se simultanearán con estas 

otras otras de urbanización y de ejecu-

ción de los dos accesos, ya en marcha. 

«El trabajo de desbloqueo de desa-

rrollos urbanísticos que hemos desple-

gado durante los últimos años da re-

sultados como el avance de estos sue-

los de Palmas Altas que suponen la 

mayor área de crecimiento de la ciudad 

ahora mismo en marcha en la ciudad 

y una de las mayores de Andalucía. A 

ello queremos seguir contribuyendo 

con agilización administrativa, simpli-

ficación de trámites y la máxima con-

fianza y seguridad jurídica», explica el 

delegado de Hábitat Urbano y Cohe-

sión Social, Juan Manuel Flores.  

Las parcelas sobre las que se proyec-

tan estas dos primeras promociones 

residenciales se localizan al norte del 
sector. En el caso del primero de los pro-

yectos autorizados, éste se desarrolla-

rá sobre dos parcelas colindantes, si-

métricas y rectangulares, de 2.389 me-

tros cuadrados de superficie cada una, 

que se agrupan para constituir una sola 

unidad. El futuro edificio de carácter 

plurifamiliar tendrá seis plantas de al-

tura, y albergará un total de 108 vivien-

das junto con un sótano para el mismo 

número de trasteros y 121 plazas de 

aparcamiento. Esta nueva promoción 

residencial contará también con espa-

cios libres comunes que se adecuarán 

atendiendo a criterios de sosteniblidad 

y habitabilidad. Su construcción se ha 

valorado económicamente en 12,1 mi-

llones de euros. 

El siguiente proyecto constructivo 

se plantea sobre una parcela de 2.035 

m2 de superficie, en la que está previs-

to construir un edificio desarrollado 

igualmente en seis plantas de altura, 

para 46 viviendas, y dos locales comer-

ciales que se ubicarán en la planta baja. 

El futuro inmueble tendrá asimismo 

una planta sótano para 46 trasteros y 

67 plazas de aparcamiento. Las zonas 

libres  exteriores incorporarán en este 

caso aparcamientos para bicicletas. La 

inversión prevista en esta ocasión al-

canza los 5,1 millones de euros. 

La aprobación y autorización para 

llevar a cabo estas dos promociones re-

sidenciales ponen de manifiesto el avan-

ce que está experimentando este nue-
vo desarrollo urbanístico en el sur de 

la ciudad, que tras haber permanecido 

bloqueado durante más de siete años, 

pudo al fin reactivarse gracias a un 

acuerdo alcanzado en 2018 entre la Ge-

rencia de Urbanismo del Ayuntamien-

to de Sevilla y la entidad Metrovacesa, 

propietaria de los terrenos, y que supu-

so el total desbloqueo de todo el proce-

so.   

En consecuencia, esta gran bolsa de 

suelos de 679.223 metros cuadrados de 

superficie se está convirtiendo ya en 

un nuevo barrio moderno y sostenible, 

que su promotor ha denominado Isla 

Natura, con 2.870 viviendas -1.232 de 

ellas de carácter protegido-, nuevos 

equipamientos de uso educativo y de-

portivo, Servicios de Interés Público y 

Social y, actividades empresariales.

El alcalde y responsables de Metrovacesa, en la zona donde se construirá la primera promoción  // ABC

Urbanismo da las 
primeras licencias 
para el nuevo barrio 
de Palmas Altas

∑ Metrovacesa ya puede 
comenzar a contruir 
las dos primeras 
promociones de ‘Isla 
Natura’

La inversión total en la 
nueva zona de 
expansión será de más 
de 400 millonesD

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 13

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/07/2022

 España

 12 051 EUR (12,342 USD)

 177,72 cm² (28,5%)

 3336 EUR (3417 USD) 

S. L.  

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, exigió ayer 

a Antonio Muñoz la dimisión del 
gerente de Lipasam porque «la fal-

ta de limpieza está poniendo en ries-

go la salud de los sevillanos». «Son 

muchas las razones que tenemos 

para pedir la dimisión del gerente 

de la empresa pública, Lucrecio Fer-

nández, ya que la nefasta gestión 

del gobierno municipal socialista 

está provocando un grave proble-

ma de insalubridad con la suciedad 

y la mugre en todos los barrios». 

Además, lamentó que «es incon-

cebible que no se realicen baldeos 

a menudo, que no se recojan en 

tiempo y forma la basura de los con-

tenedores y papeleras, que en el sue-

lo haya manchas incrustadas de 

hace meses y que las pintadas pro-

liferen en las paredes, entre otros 

problemas», añadiendo que «las em-

presas públicas tienen que estar ges-

tionadas por profesionales y bue-

nos gestores, no por políticos, como 

ocurre en Lipasam, donde el alcal-

de puso al frente a Lucrecio Fernán-

dez, ex delegado del Gobierno en 

Andalucía que ha ocupado, además, 

otros puestos en la Junta de Anda-

lucía, durante las legislaturas del 

PSOE». 

El candidato del grupo popular 

también se hizo eco de la informa-

ción publicada ayer en este perió-

dico sobre las sanciones por dejar 

la basura fuera del contenedor: «Nos 

parece muy bien que se multe, pero 

lo primero que tiene que hacer Li-
pasam es planificar e incrementar 

los servicios de limpieza y recogi-

da de residuos, ya que, actualmen-

te, la basura no se está retirando 

como se debe y los sevillanos se en-

cuentran los contenedores llenos». 

Por último, señaló que «el gobier-

no municipal del PSOE no solo fal-

ta el respeto a la oposición sino que 

toma el pelo a los sevillanos, ya que 

ni planifican los servicios, ni traba-

jan con inmediatez, ni se limpian 

las calles como se debe. La ciudad 

tiene casi 4.500 calles y, según las 

estadísticas que anunciaron el 20 

de junio, solo se habían baldeado 

384». 

Réplica del Ayuntamiento 
Por su parte, el portavoz del grupo 

municipal socialista, Juan Manuel 

Flores, pidió durante la tarde de ayer 

al PP que deje de «utilizar la dema-

gogia y de atacar a las empresas pú-

blicas municipales con continuas 

campañas de desprestigio». «El PP 

ha optado por dejar de hacer su tra-

bajo como oposición para llevar a 

cabo una campaña oportunista con-

tra empresas públicas como la de la 

limpieza, aunque ello implique da-

ñar la imagen de la propia ciudad». 

José Luis Sanz pide la 
dimisión del gerente, 
Lucrecio Fernández

∑ El candidato del PP 
lo considera culpable 
del «grave problema 
de insalubridad»

«Nos parece muy bien que 
se multe, pero lo primero 
que debe hacer Lipasam 
es gestionar la recogida de 
contenedores»
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía de
Sevilla, José Luis Sanz, exigió ayer
al alcalde, el socialista Antonio
Muñoz, la dimisión del gerente de
Lipasam porque, en su opinión, “la
falta de limpieza está poniendo en
riesgo la salud de los sevillanos”.

En un comunicado, Sanz expli-
có que, “son muchas las razones

que tenemos para pedir la dimi-
sión” del gerente de la empresa
pública de limpieza, Lucrecio Fer-
nández, ya que “la nefasta gestión
del gobierno local” está provocan-
do un “grave problema de insalu-
bridad con la suciedad y la mugre
en todos los barrios de la ciudad”.

“Es inconcebible que no se rea-
licen baldeos a menudo, que no
se recojan en tiempo y forma la

basura de los contenedores y pa-
peleras, que en el suelo haya
manchas incrustadas de hace
meses, que las pintadas prolife-
ren en las paredes, entre otros
problemas”, detalló el candidato
del PP a la Alcaldía.

Sanz añadió que las empresas
públicas tienen que estar gestio-
nadas “por profesionales y bue-
nos gestores, no por políticos,

como ocurre en Lipasam”, don-
de el alcalde puso al frente a “un
afín del PSOE, ex delegado del
Gobierno en Andalucía y que ha
ocupado, además, otros puestos
en la Junta”.

Además, el candidato popular
señaló que el Gobierno municipal
“reconoce el grave problema de
limpieza, crea una delegación es-
pecífica en el mes de enero y, me-

ses después, vemos cómo la situa-
ción, lejos de mejorar, va a peor”.
Sanz subrayó que Lipasam cuenta
con unos “magníficos profesiona-
les, a los que no se tiene en cuen-
ta, pero no tienen al frente a un
buen gestor, lo que provoca que
no haya planificación alguna”.

En los últimos meses, “estamos
viendo cómo Lipasam va a la deri-
va porque su dirección demuestra
no poseer los conocimientos ade-
cuados para gestionar la empresa
y para limpiar las calles de la ciu-
dad”. Este “desastre de gestión”
ha llevado al gobierno a “privati-
zar servicios”.

El PP exige la dimisión del gerente de Lipasam:
“La falta de limpieza pone en riesgo la salud”
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El delegado de Movilidad, 
Juan Carlos Cabrera, mantu-
vo ayer una reunión con 
representantes de distintas 
entidades vecinales del 
distrito para analizar el 
funcionamiento del plan 
Sevilla Respira y su periodo 
de adaptación una vez 
iniciada la implantación del 
sistema de control de accesos 
a las zonas de tráfico restrin-
gido de Casco Antiguo y al 
conjunto histórico de Triana. 
El delegado explicó el 
cronograma previsto para su 
puesta en marcha, que 
incluye que el próximo otoño 
se instalen señales y se 
realice una campaña presen-
cial en calles del distrito para 
distribuir información, 
mientras que el periodo de 
pruebas, información y 
adaptación irá del 1 de enero 
de 2023 al 1 de enero de 2024, 
cuando se implantará de 
manera definitiva.

Reunión con los 
vecinos del Centro 
por el Plan Respira
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El magistrado que lleva el concur-
so de Abengoa SA, Francisco Ja-
vier Carretero Espinosa de los
Monteros, ha dictado un auto en
el que autoriza que se modifiquen
los honorarios de la administra-
ción concursal, que se elevan a
partir de ahora a 1.328.798,4 eu-

ros. Esta cantidad será abonada
en varios plazo y con cargo a la
masa activa del concurso.

La mitad de los emolumentos
664.399,2 euros serán abonados
en los cinco días siguientes a la
firmeza del citado auto, que se
dictó el pasado 14 de julio, aun-
que no trascendió hasta ayer.
Contra el auto cabe un recurso de

apelación ante la Audiencia Pro-
vincial de Sevilla.

El 50% restante debe abonarse
cuando sea firme la resolución
que ponga fin a la fase común del
concurso, algo que ya ocurrió a fi-
nales del mes de mayo.

La administración concursal de
Abengoa SA fue adjudicada a EY
Abogados el anterior juez del

concurso, Miguel Ángel Navarro
Robles, entre los tres candidatos
preseleccionados por la Comisión
Nacional del Mercado de Valores
(CNMV), por tratarse la sociedad
concursada de una empresa coti-
zada en Bolsa.

EY ganó esa concurrencia con
un importe menor que el que aho-
ra se le autoriza cobrar. En no-

viembre de 2021, EY Abogados
solicitó que se modificase su retri-
bución porque se había produci-
do un cambio de régimen del con-
curso, que desde junio de ese año
pasó a ser de sustitución, mer-
mando los poderes que tenía el
consejo de administración de la
matriz del grupo Abengoa. Ese
cambio se hizo justo cuando el
consejo que entonces tenía, in-
cumplió su obligación de convo-
car una junta extraordinaria para
votar su destitución, aunque fi-
nalmente fue relevado justo antes
de otra junta ordinaria celebrada
el 1 de octubre.

El juez del concurso de Abengoa autoriza que
EY Abogados cobre más: 1.328.798,4 euros
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Alberto Grimaldi

El PP de Alberto Núñez Feijóo se
afianza como partido más vota-
do de España, según el sondeo
de DYM para los diarios del Gru-
po Joly, y agranda la brecha so-
bre el PSOE un mes después de
haber logrado una mayoría ab-
soluta en las elecciones autonó-
micas en Andalucía.

Los populares son además, se-
gún esta encuesta, el único par-
tido que sigue avanzado en el
apoyo de los electores respecto
al barómetro que DYM hizo para
este periódico en mayo. Ese cre-
cimiento se concreta en un
2,6%, que se eleva hasta un 10%
si se compara con el resultado
que Pablo Casado obtuvo en las
elecciones del 10 de noviembre
de 2019.

Del resto de partidos, el PSOE
es el que más retrocede, más de
un punto comparado con el últi-
mo barómetro y más de tres res-
pecto a los comicios. Vox retro-
cede siete décimas respecto al
sondeo publicado en mayo, lo
que ya le sitúa casi al nivel del
resultado electoral que obtuvo
en 2019, que ahora sólo lo mejo-
ra en un 0,1%. Se confirma así la
tendencia de que el efecto Feijóo
ha frenado la pérdida de votos
de los populares al partido de
Santiago Abascal, un fenómeno
que el nítido resultado andaluz
potencia.

Unidas Podemos también re-
trocede en este sondeo, seis dé-
cimas comparado al anterior y
un 2,1% sobre el resultado en las
urnas de hace dos años y medio.

Ciudadanos sigue cayendo,

otro medio punto, que supone
un 4,3% menos que en la debac-
le que sufrió en las urnas en
2019. Más País pierde sólo una
décima respecto a mayo y gana
un 0,7% sobre su resultado real.

Con esas oscilaciones, el PP
sería el partido con mayor re-
presentación, de 130 a 134 di-
putados, lejos de la mayoría ab-
soluta que sí ha conseguido en
Andalucía. En cualquier caso,
los 49 a 53 escaños que el son-
deo otorga a Vox, permitiría una
holgada mayoría al bloque de la
derecha, incluso con la cifra
más baja de sus respectivas hor-
quillas.

El PSOE bajaría de la centena
de diputados, al otorgarle la en-
cuesta entre 96 y 99. Y su socio
en el Gobierno, UP, tendría en-
tre 23 y 26 escaños, por lo que la
suma de ambos sería menor que
la representación que se estima
al PP.

Esos resultados están alinea-
dos con las valoraciones que los
encuestados hacen tanto de los
líderes políticos como del Go-
bierno del Reino de España.

Aunque todos los líderes sus-
penden en valoración, Feijóo es
el que obtiene mejor nota, un
4,6, seguido muy de cerca por su
compañera Isabel Díaz Ayuso
(4,3). Yolanda Díaz, con un 4, se
mantiene por encima de Pedro
Sánchez (3,6), que no mejora
pese al éxito de la cumbre de la
OTAN en Madrid. Íñigo Errejón
(3,4), Inés Arrimadas (3,3) le si-
guen de cerca. Santiago Abascal
(2,7) e Ione Belarra (2,5) cie-
rran la lista con las notas más
bajas.

Además, un 38,9% prefiere a
Feijóo como presidente del Go-
bierno, frente a un 33,1% que de
decanta por Sánchez.

La valoración del Gobierno si-
gue descendiendo, ahora tiene
un 3,8 sobre 10, aunque los vo-
tantes de los partidos que lo in-
tegran. PSOE y UP, les dan un
5,9 y un 5,8, respectivamente.

DYM realizó el sondeo entre
los días 14 a 17 de julio, con una
muestra de 1.000 entrevistas.

El apoyo a la coalición
de Gobierno se
quedaría por detrás
del Partido Popular

El PP de Feijóo agranda la brecha con
el PSOE tras la mayoría andaluza

SONDEO ELECTORAL PARA EL GRUPO JOLY

● Los populares son los únicos que crecen respecto al barómetro demayo y están 10 puntos
por encima de su último resultado electoral ●Necesitaría a Vox para poder gobernar

División en torno aSánchezpor el
Debate sobre el estadode laNación

Algo más de la mitad de los en-
cuestados (50,8%) declara que
siguió en algún momento el De-
bate sobre el estado de la Na-
ción, y entre los políticos que
intervinieron, el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, fue el
político más seguido (84,9%),
favorecido por el hecho de que
no interviniese el líder de la
oposición, Alberto Núñez Feijóo.
Pese a ese amplio seguimiento,
existe una clara división a la ho-
ra de aprobar o desaprobar la
intervención del líder socialista
en el Congreso, ya que un 47%
la aprueba y un 46% la reprue-

ba. El presidente es apoyado en
casi la misma medida por los
votantes socialistas (77,9%)
que por los electores de UP
(74,1%). Los votantes de PP, Cs
y Vox destacan por su descon-
tento tras la intervención de
Pedro Sánchez en el debate.
Curiosamente el rechazo de los
populares (76,3%) es menos
que los votantes de Ciudadanos
(83,8%) y que los de Vox
(94,5%). Respecto a las medi-
das anunciadas, la que tiene
mayor grado de aprobación
(63,6%) es la gratuidad de los
Cercanías del Renfe.
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Juan Parejo

Las atarazanas almohades, la
muralla islámica, la tercera to-
rre de la ciudad, las herrerías
reales, las antiguas hornazas
reales, el horno real, restos del
postigo del carbón... Todo este
inmenso patrimonio se concen-
tra en el complejo de la Casa de
la Moneda de Sevilla y, tras un
desaprovechamiento de mu-
chos años, por fin ha comenza-
do su recuperación. Por el mo-
mento, el Ayuntamiento de Se-
villa ha comenzado con la res-
tauración de los revestimientos
interiores de la muralla. Es un
anhelado primer paso que debe
desembocar en el medio plazo
con el desmantelamiento del
aparcamiento en superficie que
oculta buena parta de estos ves-
tigios históricos y patrimoniales
y la creación de un gran espacio
abierto para que todos los ciu-
dadanos puedan disfrutar de un
enclave único.

Como “uno de los proyectos
más ambiciosos de la recupera-
ción del patrimonio de Sevilla”
definía el alcalde, Antonio Mu-

ñoz, la intervención que acaba
de comenzar en el entorno de la
Torre de la Plata. La situación de
la parcela libre junto a esta cons-
trucción almohade reformada
por Alfonso X tras la reconquis-
ta de la ciudad, ha estado en-
vuelta en la polémica por su uti-
lización como aparcamiento en
superficie para residentes. La
historia el lugar, y la gran impor-
tancia de los restos que ahí se
conservan, han deparado que el
Ayuntamiento lleve tiempo tra-
bajando en un proyecto para in-
tegrarlos en un eje cultural con
la Torre del Oro, las Atarazanas
y el Hospital de la Caridad y en-
lazar con los monumentos sevi-
llanos que son Patrimonio Mun-
dial: la Catedral, el Archivo de
Indias y el Alcázar.

La primera tarea que ya se
acomete consiste en analizar las
patologías que sufren los lienzos
de muralla para una posterior
intervención. Además, se defi-
nen los usos futuros, entre los
que debe estar la salida de las
oficinas municipales de la Torre
de la Plata para que sea visitable
junto con el paseo de ronda de la
cerca defensiva.

Los técnicos están actuando
sobre los revestimientos interio-
res de la antigua coracha almo-
hade de la zona meridional, que
seguramente fueron aplicados
durante la reforma del siglo

XVIII. Esta decoración busca
imitar un paramento de sillares.
Para ello mediante una especie
de estucado y una serie de líneas
se crea una paleta de colores
ocre y blanco. Su deterioro está
motivado por la filtración del
agua de lluvia desde el paseo de
ronda.

Hay que tener en cuenta que
este paramento sería visible des-
de lo que hoy son los Jardines de
Cristina. No fue hasta el siglo
XIX cuando estos terrenos exte-
riores a la muralla se ganaron
para la ciudad al entubarse el
arroyo Tagarete, que desemboca
junto a la Torre del Oro. Por ello,
se empezó a construir encima
hasta que en los años 80 del pa-
sado siglo se hizo una interven-
ción integral en todo el espacio
y aparecieron los restos.

Los restauradores están pro-
bando hasta tres tratamientos
distintos para ver cómo funciona
sobre la capa pictórica y el tapial.

En paralelo, se trabaja para el
inicio de la siguiente fase con la
redacción de un pliego para la
contratación de un estudio de
caracterización de materiales a
un laboratorio especializado,

que sirva de base a la redacción
del proyecto de conservación y
restauración de los lienzos de
muralla y Torre de la Plata. Las
propuestas estarán basadas en
los resultados del estudio pato-
lógico. Esta intervención irá
acompañada de las cautelas ar-
queológicas necesarias en cuan-
to a las lecturas paramentales.

EL ANTIGUO SOLAR DE
LAS HERRERÍAS REALES

Una vez que sea suprimido el
uso de la parcela como aparca-
miento, algo para lo que aún no
hay fecha, podrá recuperarse el
antiguo solar de las Herrerías
Reales. Ya en el siglo XVI, el rey
Felipe II quiso dejar este lugar li-
bre de construcciones para que
lo pudieran disfrutar todos los
ciudadanos.

En este lugar, durante la reha-
bilitación de los años 80, se ha-
llaron restos de las atarazanas
almohades, como un gran arco
en la muralla por donde debían
salir las galeras. Este astillero is-
lámico formaba parte del primer
recinto de la Casa de la Moneda
y de la ampliación del Alcázar.
Tras la derrota en las Navas de

La recuperación de una de las joyas
patrimoniales más infrautilizadas

ANTONIO PIZARRO

El solar del antiguo Corral de las Herrerías Reales, junto a la Torre de la Plata.

PATRIMONIO | COMIENZA LA INTERVENCIÓN EN LA MURALLA

●LaTorre de la
Plata y el solar
del antiguo
Corral de las
Herrerías, junto
con lamuralla,
conforman un
enclave repleto
de vestigios
históricos
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Tolosa, en 1212, los musulma-
nes se dieron cuenta que tenían
que defender mejor la ciudad.
Para ello, amplían las murallas y
construyen un nuevo lienzo en
el barrio del Arenal, punto débil
de Sevilla, que corta perpendi-
cularmente al río, donde se
construye en 1221, la torre alba-
rrana, llamada del Oro.

Para el diseño de este espacio
libre el Ayuntamiento tendrá en
cuenta las conclusiones de los
estudios arqueológicos y se cen-
trará en generar un espacio al
servicio de la contemplación y
disfrute de los elementos patri-
moniales, el cual dignifique el
ámbito, al dotarlo de los ele-
mentos necesarios para el uso
público. En ese proyecto se con-

templarán las posibilidades de
desarrollo de actividades com-
patibles principalmente cultu-
rales.

Para su diseño, el alcalde pro-
mover la apertura de un proce-
so de debate y análisis público
con la participación de asocia-
ciones y colegios profesionales
en un trámite que arrancará una
vez que se haya culminado un
primer análisis técnico. Este
planteamiento ha de desembo-
car en la conformación de un es-
pacio de referencia patrimonial
para la ciudad.

“Se trata de un proyecto am-
bicioso en el medio plazo para
recuperar una auténtica joya de
la historia de la ciudad”, dijo el
alcalde en una reciente visita.

M. G.

El lienzo de muralla sobre el que se está actuando.

M. G.

El paseo de ronda de la muralla que desemboca en la Torre de la Plata.

M. G.

Recreación de la muralla de la ciudad en época almohade donde se

observan las torres del oro, de la plata y el lienzo de muralla.
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R. S.

La empresa andaluza UNEI se ha
convertido en la primera entidad
social sin ánimo de lucro en adhe-
rirse a eCitySevilla, que suma de
esta forma diversidad, inclusión y
accesibilidad al proyecto para ha-
cer de la Isla de la Cartuja un mo-
delo de ciudad en ecosistema

abierto, digital, descarbonizado y
sostenible en 2025.

El director general del Parque
Científico y Tecnológico Cartuja
(PCT Cartuja), Luis Pérez, recibió
ayer en la sede de la institución a
la directora de Estrategia y Marke-
ting de UNEI, Inma Ponce, para
analizar el arranque de la colabo-
ración de la empresa social en este
proyecto y explorar otras líneas de
trabajo en el recinto tecnológico.

UNEI, que dispone de un equipo
propio dedicado a la tecnología y
sistemas, formará parte del grupo
de trabajo de Digitalización de
eCitySevilla, a través del cual se
persiguen soluciones para incre-
mentar la eficiencia de los servi-
cios y las redes tradicionales, me-
diante la utilización de tecnolo-

gías digitales avanzadas en bene-
ficio de las personas y empresas
que desarrollan sus actividades en
el PCT Cartuja.

Además, UNEI, como compañía
social cuyo objetivo es la inserción
laboral de personas con proble-
mas de salud mental y otras disca-
pacidades, aportará por primera
vez una visión transversal sobre
diversidad, inclusión y accesibili-
dad al proyecto.

Inma Ponce destacó que “desde
UNEI hemos considerado adherir-
nos a eCitySevilla porque sabe-
mos que el tándem innovación-
discapacidad es posible y tiene
éxito y queremos continuar de-
mostrándolo en una iniciativa tan
estratégica como ésta, en la que,
además, pensamos que la diversi-

dad también tiene que estar pre-
sente”.

La directora de Estrategia y
Marketing de UNEI valoró ade-
más “la oportunidad que supone
de acercamiento al PCT Cartuja,
un recinto tecnológico de referen-
cia no sólo en Sevilla, sino en toda
Andalucía y a escala nacional”. En
este sentido, la empresa ha co-
menzado este mismo año su cola-
boración con Isla Mágica, lo que
ha supuesto la creación de una
veintena de puestos de trabajo en
labores de mantenimiento y pues-
ta a punto del parque temático.

Finalmente, Ponce resaltó la
apuesta de UNEI por la sostenibi-
lidad, alineada con los objetivos
de eCitySevilla, que se traduce en
acciones como la construcción de
1.300 metros cuadrados de insta-
laciones fotovoltaicas de autocon-
sumo en sus sedes de Sevilla y Je-
rez o la transición hacia vehículos
eléctricos o híbridos (actualmen-
te en torno al 40% de su flota).

Por su parte, el director general
del PCT Cartuja señaló que “la in-
corporación de UNEI es un reflejo
del aspecto inclusivo de este pro-
yecto que acoge a entidades de to-
dos los sectores, ya que no es posi-
ble construir un nuevo modelo co-
mo el de eCitySevilla sin tener en
cuenta las perspectivas de todas
las personas que van a formar par-
te de él”. “Integrar los criterios de
diversidad y los relacionados con
la salud mental y otra serie de dis-
capacidades es fundamental para
que la futura convivencia, en un
ecosistema como el que queremos
crear, sea adecuada para todos”,
aseguró Luis Pérez.

UNEI es una empresa social an-
daluza sin ánimo de lucro especia-
lista en externalización de proce-
sos integrales de la cadena de su-
ministro. Está participada mayo-
ritariamente por Ilunion (Grupo
Social ONCE) y Faisem (Junta de
Andalucía) y cuenta con una plan-
tilla de 1.100 personas, en su ma-
yoría (más del 80%) con proble-
mas de salud mental y otras disca-
pacidades. De ellos, más de 400
empleos se encuentran en Sevilla,
donde tiene su sede central.

El proyecto eCity Sevilla
cuenta ya con su
primera empresa social

● UNEI es

la compañía

que trabajará

en el grupo de

digitalización

D. S.

Los representantes de UNEI y el PCT Cartuja tras el encuentro en el que se ha acordado la colaboración.
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DE TODO A NADA

D
E todos los portavoces que hoy
se van a subir a la tribuna del
Parlamento de Andalucía para
dar la réplica al exultante dis-

curso que pronunció ayer Juanma More-
no, el que tiene por delante una legisla-
tura más complicada es Juan Espadas. A
él le va a tocar liderar la oposición que no
tiene ninguna capacidad para bloquear
nada que llegue del Gobierno y al que só-
lo le va a quedar el recurso de hacer rui-
do e intentar llamar mucho la atención.
Pero, según como están las cosas, quizás
este sea el problema que menos ocupe
ahora la cabeza del que fuera alcalde de

Sevilla con garantías muy amplias de re-
elección en 2023. Lo peor es que dirige
una fuerza política que en apenas cuatro
años ha pasado de ser hegemónica, el
partido que se confundía con el paisaje,
a ser completamente prescindible; de
controlar todos los resortes del poder en
la región más poblada de España a no
manejar ninguno. Al PSOE nadie lo echa
de menos después de cuatro años de go-
bierno de derechas y va a arrancar otros
cuatro años en los que esa derecha podrá
aplicar su programa sin cortapisas.

Ese es el panorama al que se enfrenta
hoy Juan Espadas cuando suba al atril
del Hospital de las Cinco Llagas. Y quizás
la paradoja más sangrante sea que él es
el que tiene menos culpa de la situación
que va a tener que administrar. Los socia-

listas andaluces se han ganado a pulso lo
que les ha pasado. Las peleas a cara de
perro, la pérdida de señas de identidad y
la gestión caótica de su última legislatu-
ra no pasaron desapercibidas. Y Luego,
lo que les llegaba de fuera: Pedro Sán-
chez le dio media campaña hecha a
Juanma Moreno con sus alianzas, que
nadie fuera de la Moncloa es capaz de
comprender y con su política que cada
día se hace más antipática.

Lo que ocurrió en Andalucía en junio
es la avanzadilla de un cambio de ciclo
nacional que se puede apreciar tanto en
la encuesta del CIS que se conoció el
martes como en la de Dym que hoy publi-
ca este periódico. Y esa es la realidad con
la que va a tener que lidiar Juan Espadas,
que ha visto como su partido ha pasado
de todo a nada. Por si esto fuera poco,
dentro de menos de un año va tener que
luchar lo indecible para mantener si-
quiera parte del poder municipal que to-
davía conserva ante un PP que va a salir
a por todas para completar su estructura
de poder en Andalucía. Juan Espadas
empieza hoy una andadura complicada.
Pero lo sabía cuando asumió el reto.

Alto y claro

JOSÉ
ANTONIO
CARRIZOSA

jacarrizosa@grupojoly.com

5

Los socialistas andaluces
se han ganado a pulso lo que
les ha pasado y quizás sea
Espadas el menos culpable
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Inversión de
720.000 euros
para espacios
públicos y un
polideportivo

R. P.

El Ayuntamiento de San Juan
del Aznalfarache anunció
ayer los proyectos presenta-
dos a través del Plan de Reac-
tivación Económica y Social
2022 (Plan Actúa) de la Di-
putación de Sevilla. En total,
la inversión asciende hasta
los 720.000 euros, que esta-
rán repartidos en la “mejora
de equipamientos de parques
y jardines, la ampliación de
instalaciones deportivas, la
eliminación de barreras ar-
quitectónicas y la mejora de
eficiencia energética de edi-
ficios municipales”.

La ejecución del nuevo po-
lideportivo es el proyecto de
“mayor inversión”, tal como
informó ayer el Ayuntamien-
to. Para esta partida se desti-
narán 400.000 euros y con-
tará con una pista de balon-
cesto y fútbol sala, dos de pá-
del y un circuito de caliste-

nia. El proyecto también pre-
vé la “protección de la mura-
lla” junto a la que se va a
construir.

“Se trata de una inversión
que nos llega de mano de la
Diputación y que se va a des-
tinar a la ejecución de actua-
ciones muy necesarias para
el municipio”, aseguró el al-
calde, Fernando Zamora,
durante la sesión plenaria
en la que se presentó el pro-
yecto. Asimismo, asegura
que este plan provincial
también va a “generar em-
pleo en la localidad”.

Del mismo modo, este plan
se destinará a “nuevos equi-
pamientos de juegos infanti-
les” en el denominado Par-
que de los Pitufos, que supo-
ne un coste de 93.617 euros.
De su lado, el delegado de In-
fraestructuras, Fernando Po-
zo, ha habló sobre las inver-
siones que se encuentran en la
“segunda fase” de este proyec-
to, entre las que se encuentran
una “mejora de sostenibilidad
y eficiencia energética del edi-
ficio municipal sede del Ayun-
tamiento y la mejora de la ac-
cesibilidad de edificio de la
antigua Casa de la Cultura”.
Esta inversión asciende hasta
los 200.000 euros.

◗ SAN JUAN

El Ayuntamiento
mejorará las zonas
verdes con fondos
del PlanActúa
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

N
i es habitual que los presi-
dentes y CEO de las entida-
des financieras acudan a las 
reuniones con el Ministerio 

de Asuntos Económicos; ni es habitual 
que la vicepresidenta Nadia Calviño 
actúe de anfitriona; ni es habitual que 
el gobernador del Banco de España 
participe. Mañana se celebrará un ma-
crocónclave que tiene todos los tintes 
de excepcionalidad. Y es que el esce-
nario lo requiere porque las relacio-
nes entre la banca y el Ejecutivo su-
fren grietas muy hondas por culpa del 
nuevo impuesto anunciado por Pedro 
Sánchez al sector.  

El debate del Estado de la Nación 
fue el escenario escogido por el presi-
dente del Gobierno para dar a cono-
cer que fijarán un nuevo gravamen a 
las entidades financieras por los «ex-
cepcionales beneficios» que dice Sán-
chez que está percibiendo el gremio 
por las subidas de tipos. Esa es la ex-
cusa, y el objetivo es que las grandes 
empresas paguen el esfuerzo fiscal del 
Estado para luchar contra la inflación. 
La Moncloa calculó que el nuevo im-
puesto recaudará 3.000 millones en-
tre 2022 y 2023.  

La medida no fue comunicada a la 
banca en ningún momento, que se en-
teró en el mismo discurso de Sánchez. 
Se exigió una reunión con Economía 
para abordar el nuevo gravamen y el 
ministerio la ha convocado para maña-
na. La convocatoria se ha realizado por 
parte del Gobierno al más alto nivel.  

Aparte de los responsables de las 
patronales bancarias AEB, CECA y 
Unacc, los primeros espadas de las en-
tidades también están citados. Acudi-
rán figuras como José Antonio Álva-
rez, CEO de Banco Santander, y Josep 
Oliu, presidente de Banco Sabadell, 
entre muchos otros. En los casos de 
Caixabank y BBVA, al cierre de este ar-

tículo no había confirmación sobre si 
asistirían su presidente o CEO. En Ban-
kinter, casi con total seguridad acudi-
rá Pedro Guerrero, su presidente.  

Como actor de excepción estará el 
gobernador del Banco de España, Pa-
blo Hernández de Cos. La importan-
cia de la cita lo requiere ya que no solo 
se hablará de fiscalidad, sino también 
de la situación macroeconómica, de la 
política económica de respuesta a la 
crisis de inflación y de exclusión fi-
nanciera. El Ejecutivo presentará al 
sector y al supervisor sus perspecti-
vas para con la economía española en 

un escenario tan incierto como el ac-
tual. Asimismo, Calviño pedirá al gre-
mio que arrime el hombro, especial-
mente con el nuevo impuesto. 

El debate más intenso del cónclave 
estará en el gravamen específico para 
el sector. La reunión no está diseñada 
para negociar el impuesto con la ban-
ca, como confirman las fuentes consul-
tadas, sino para presentar el tributo 
como una necesidad para ayudar a Es-
paña. De hecho, no se entrará en gran-
des detalles sobre cuál será el hecho 
imponible, de cuánto será el gravamen... 
ya que todavía está por diseñar. 

Batería de argumentos 
La banca tiene claro que la cita no es 
para pedirles opinión ni para entablar 
una negociación. Por ello, jugarán su 
partido a rebatir los argumentos del 
Gobierno y presentar los suyos pro-
pios. El sector transmitirá varias ideas 
clave, entre las que destacan: un im-
puesto como este provocará el efecto 
contrario al esperado y dañará el cre-
cimiento económico, ya que la banca 

canaliza el dinero hacia la economía; 
y que este gravamen supone un bache 
enorme para la inversión en España.  

Así las cosas, transmitirán a Calvi-
ño que este impuesto erosiona la ca-
pacidad de los bancos para generar ca-
pital o atraerlo si fuera necesario en un 
contexto como el actual de riesgo de 
recesión, lo cual puede contribuir a am-
plificar los efectos de la crisis de infla-
ción actual y a extender la restricción 
del crédito. 

A juicio del sector, este tributo no 
hace más que ahuyentar la inversión 
en el sector, que ya se vio penalizado 
durante el Covid por las restricciones 
en el reparto de dividendos. Harán re-
ferencia a que la medida daña la cre-
dibilidad de España e incrementa la 
inseguridad jurídica.  

Sobre estos puntos pivotarán las 
ideas de la banca pero llevarán tanto 
en conjunto como de manera indivi-
dual un argumentario mucho más am-
plio de por qué no es positivo para Es-
paña implantar este gravamen.  

Más allá de ello, las entidades apro-
vecharán la ocasión para señalar al 
Gobierno por las formas utilizadas a 
la hora de comunicar la medida. Des-
de un primer momento no se ha en-
tendido en el sector que se haya ocul-
tado el impuesto hasta el último se-
gundo, cuando tanto las patronales 
como las entidades a nivel individual 
tienen una interlocución fluida con el 
Ministerio de Asuntos Económicos, en 
concreto con la Secretaría General del 
Tesoro.  

Como adelantó ABC, la confianza 
de las entidades hacia el Ejecutivo está 
en mínimos de los últimos años por 
cómo ha actuado el Gobierno. Por el 
secretismo que han utilizado a la hora 
de planificar el impuesto, ya que en el 

La banca advertirá  
a Calviño del daño del 
nuevo impuesto a la 
economía y la inversión
∑ Mañana se celebrará en el ministerio 

una reunión con los primeros espadas 
del sector y el gobernador De Cos 

∑ En la cita también se hablará de la 
situación macro de España, de política 
económica y de exclusión financiera 
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sector tienen claro que una medi-

da como esta no se prepara en un 

solo día; el diseño aún está por de-

finir, pero la idea de imponer un 

nuevo tributo a la banca viene de 

lejos, sostienen fuentes financieras. 

Impacto del impuesto 
Las críticas al impuesto vienen des-

de todos los flancos. BBVA Research 

elaboró en 2018, con seis expertos, 

un documento sobre los efectos ma-

croeconómicos de gravar el sistema 

bancario. El informe evalúa los efec-

tos de los impuestos sobre la banca 

en España en tres alternativas dife-

rentes: un impuesto adicional sobre 

beneficios, sobre los depósitos y so-

bre el volumen de préstamos. 

Las conclusiones son claras: «Un 

aumento de los impuestos que pre-

tenda aumentar ‘ex ante’ la recau-

dación 0,1 puntos de PIB da lugar a 

una disminución a largo plazo de 
0,09 puntos del PIB, a un aumento 

de 10 puntos básicos de los tipos de 

interés de los créditos y a una re-

ducción del volumen de crédito, de-

pósitos y capital bancario». 

Asimismo, el estudio destaca que 

los ingresos públicos ‘ex post’, en úl-

tima instancia, solo aumentan 0,069 

puntos porcentuales del PIB, gene-

rando por contra una disminución 

del «tamaño del sector bancario con 

el coste de una menor actividad eco-

nómica».

De izq. a dcha.: José María Méndez, 

director general de CECA; 

Alejandra Kindelán, presidenta de 

la AEB; Juan Manuel Serrano, 

presidente de Correos; y Manuel 

Ruiz, presidente de Unacc  // ABC

k#c
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DAVID ALANDETE 

CORRESPONSAL EN WASHINGTON 

En un acto de firma de un memorando 
bilateral durante su primera visita ofi-
cial a Washington y ante el secretario 
de Trabajo estadounidense, la vicepre-
sidenta segunda del Gobierno advirtió 
ayer de que en España «las derechas no 
suman, y el Gobierno progresista va a 
abrir una nueva década de progresis-
mo en nuestro país». Era un foro poco 
común para hablar, como hizo la vice-
presidenta española, de encuestas, de 
popularidad y hasta partidos españo-
les como el PP. Preguntada después por 
si no considera arriesgado politizar una 
visita oficial a la capital de EE.UU., la vi-
cepresidenta dijo después que «todo es 
política, y que yo no hable de política es 
raro, soy vicepresidenta del Gobierno». 

La vicepresidenta Díaz tuvo una agen-
da repleta en Washington, y la seguirá 
teniendo este jueves en Nueva York, con 
actos de alto contenido político.  Se vio 
este miércoles con dos iconos de la iz-
quierda crítica con el presidente Joe Bi-
den, la diputada Ilhan Omar y el influ-
yente senador Bernie Sanders, varias 
veces aspirante a la Presidencia con un 
programa de corte socialista con poca 
tracción en EE.UU. De Sanders, Díaz se 
deshizo en halagos, dijo que sólo con el 
Papa Francisco, con quien se vio en 2021, 
había tenido antes semejante conexión 
tan intensa. «No es sólo una conexión 
personal, sino una vocación  comparti-
da en agendas comunes», dijo Díaz, que 
le dio al senador Sanders una copia en 

inglés del libro de Antonio Muñoz Mo-
lina «Un andar solitario entre la gente».   

En realidad el acto central de la vice-
presidenta era firmar el memorando de 
entendimiento con el secretario [minis-
tro] de Trabajo, Marty Walsh. No es que 
sea un documento con grandes efectos 
prácticos, sino que más bien es  una de-
claración de intenciones en la cual, para 
Díaz, España queda como referente de 
los derechos laborales. El secretario 
Walsh dijo que le resulta de gran inte-
rés la llamada ‘ley rider’ española, que 
regula la obligatoriedad de que las pla-
taformas de reparto como Uber o Ama-
zon, ambas con sede central en EE.UU., 
contraten a sus repartidores.  

La vicepresidenta española se verá 
hoy en Nueva York con una estrella del 
sindicalismo estadounidense, Derrik 
Palmer, empleado de Amazon que re-
cientemente consiguió formar un sin-
dicato local a pesar de las presiones 

del gigante digital en su contra.  
Pocas veces hace campaña política 

de forma tan abierta un ministro en 
viaje oficial a cargo del erario público, 
y menos ante homólogos estadouni-
denses. «Estoy con mucho entusias-
mo para ensanchar la democracia y 
un proyecto que representa a un país 
nuevo y va a servir para conectar mu-
chas gentes que se encuentran aleja-
das de la política en nuestro país», dijo.  

Posteriormente, de nuevo en sede 
oficial estadounidense, añadió que cree 
que el movimiento ciudadano Sumar, 
que presentó la semana pasada, ha su-
perado «todas las expectativas». Ya en 
su visita del mes pasado a Washing-
ton, la ministra de Igualdad dijo en 
una comparecencia en la embajada es-
pañola, que su gobierno estaba «ha-
ciendo un trabajo muy importante en 
revertir los recortes en dependencia 
que se llevó a cabo el PP». 

Yolanda Díaz convierte una visita 
oficial a su homólogo en EE.UU.  
en un acto de corte político 

∑ «El Gobierno va a abrir 
una nueva década de 
progresismo», dice de 
viaje en Washington 

El senador Bernie Sanders con Yolanda Díaz  // TWITTER
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